

¿QUIÉN HA RECTIFICADO?

“Sobre la eficacia de una política”

No nos molestan los ataques de nuestros adversarios. Al contrario. Muchas veces vamos incluso al encuentro de la discusión, y hasta la provocamos. Por lo tanto, ningún disgusto nos ocasionan los ataques velados e indirectos de don Marcelino Domingo. Ahora bien; puesto que don Marcelino se erige en censor nuestro, hemos de exigirle una aclaración. ¿Cuál es su política? ¿Cuál es la eficacia de su política?

El titular de este artículo no es nuestro, es de otro que don Marcelino publicó en “La Publicidad”, de Barcelona, cuando este diario se llamaba aún republicano, y se expresaba textualmente en estos términos:

De los únicos actos que el hombre debe arrepentirse en los momentos lúridos es de los actos inútiles: inutilidad ideal o inutilidad práctica.

No recuerda el cronista en este instante si fué Renán el que escribió el concepto de que una vida inútil era una vida muerta. Esto, como premisa, ¿que ha sido útil para los republicanos, útil para los españoles, de la asamblea de la Unión? Los prohombres han puesto en lugar primero sus rencores, sus envidias, sus ambiciones, sus pesadumbres, sus males; los delegados de los Comités han impuesto sus distinguidos, sin atender, el criterio de la mitad más uno de las juntas; los correspondientes de los periódicos han hablado con aquel convencimiento, con aquella fe, con que hablan los representantes de una empresa cualquiera. ¿No es ésta la vieja historia del partido republicano? ¿No es éste el jalón que venimos plantando hace treinta y siete años en el mismo lugar del camino, sin conseguir señalar definitivamente una línea recta?

Las fuerzas republicanas han dejado de ser una esperanza en España. Han vivido siempre en la oposición, y sin darse razón del curso que seguían, inconscientemente, lentamente, han ido adquiriendo, no todas las virtudes de los partidos que prometen un nuevo gobierno de los hombres, sino todos los vicios de las fuerzas que turban en el poder, y ni el mando y ni el negocio de la administración se han desbastado sin pasar por la ruina.

En Alemania hay un abismo infranqueable entre los partidos imperiales y las agrupaciones socialistas; en Inglaterra, mil razones de ética política separan, dentro de la Monarquía, a un elector que vote por Lloyd-George y a otro que escriba en su papeleta el nombre de Mr. Balfour. ¿Qué diferencia hay en España entre conservadores, liberales y republicanos?

Las ideas políticas se personalizan no sólo por su potencia, sino por la resistencia que mueven; no por lo que se agitan de derecha a izquierda, sino por lo que avanzan en línea recta.

Conservadores, liberales y republicanos españoles quedan catalogados en el mismo capítulo de la eficacia. Los conservadores, ¿qué van a conservar de España? ¿La misma forma de presupuestos? ¿La actual distribución de la tierra? ¿La sujeción del Estado a la Iglesia? ¿El proteccionismo de nuestros aranceles? ¿El abandono de los campos? ¿La concentración de la población en las ciudades? ¿La emigración forzosa? ¿Los millones de analfabetos? ¿Los 22 millones de hectáreas sin cultivo? ¿Los liberales, ¿qué han hecho para reformar, para librar a España de toda esta vergüenza? ¿Han presentado un presupuesto único? ¿Han estudiado la parcelación de las tierras? ¿Han disminuido el número de analfabetos? ¿Han aliviado con alguna ley práctica el hambre, el abandono, la esclavitud moral de los españoles? Los republicanos, frente a toda esta organización política rutinaria y malvada, frente a estas fuerzas conservadoras dispuestas a mantener el mal, sosteniéndolo en la “Gaceta”; frente a estas fuerzas liberales, sin prestigio, sin criterio, sin noción de las cosas, sin voluntad, ¿qué han hecho, qué han creado, qué opinión han marcado en treinta y siete años? Ninguna.

Don Marcelino Domingo se ha lamentado de que nosotros hayamos criticado determinados actos de elementos republicanos de España y de fuera; pero no se podrá demostrar que EL SOCIALISTA haya combatido en términos generales a los republicanos con el ensañamiento y en la forma despiadada e injusta en que lo ha hecho don Marcelino. Ha habido dentro del republicanismo hombres honrados, abnegados, que se han sacrificado por sus ideales. Don Marcelino no lo estima así. Leedle:

Los republicanos españoles han consumido sus más ricas energías en discutir la forma de apoderarse del Poder, como si la forma y la conquista del Poder fuera una principal razón política y como si el Poder fuera el único resorte que decidiera de la vida de un pueblo. La cuestión de la forma de Gobierno surge en un momento dado. Es posible que ahora esté a punto de surgir en Persia, si el shah persiste en hacer resistencia al movimiento que ha hecho allí triunfar el constitucionalismo. Hagamos constar de paso que jamás se ha dado el caso de que un partido republicano haya derribado la monarquía en un país.

Fuera del Poder han conquistado los hombres la libertad. ¿Qué han conquistado los republicanos españoles en treinta y siete años? Contando con fuerzas numerosas, dominando en las grandes ciuda-

des, extendidos por los cuatro puntos, no han podido o no han sabido o no han querido obligar a España a moverse; a su presión, a su iniciativa, al temor de su enojo, no se debe ni una ley que reforme la enseñanza, ni una ley que proteja al obrero, ni una ley que respete al incrédulo, ni una ley que regule el servicio de las armas, ni una ley que distribuya equitativamente la tierra, ni una ley que contenga la emigración, ni una ley que determine los latifundios, ni una ley que sanee la administración local. Nada.

Bien están las Asambleas cuando van a solventarse razones. Los republicanos no pueden entretenerse en ellas, para organizarse, cuando han pasado treinta y siete años en continua organización; en organización de Juntas, de Comités, de Consejos y de Directorios... El pueblo de España tiene derecho a que se mire hacia él; a que se le comprenda, si calla por no saber hablar; a que se le dirija, si hay porque no encuentra en su tierra caminos que lleven a alguna parte... Porque este mismo pueblo, emigrante en Francia, en Alemania, en Inglaterra, puede enterarse un día de que fuera del Poder han conseguido los hombres sus derechos individuales, su independencia económica, su cultura, su participación en la tierra... y entonces no va a ser para derrocar a los monárquicos, sino para acabar con los republicanos, por lo que va a hacer la revolución...

Puede creerse que el hombre que ha combatido de esta forma a los liberales y a los republicanos, y anda luego con Romanones y Lerroux, ¿tiene una orientación, un convencimiento, un ideal? Y su posición equivoca y tortuosa de hoy, ¿le dan acaso autoridad para juzgar y combatir a los socialistas?

Recordamos de don Marcelino Domingo otro artículo que se intitulaba “Los hombres de los tristes destinos”. En ese artículo examinaba la conducta de ciertos políticos, deduciendo que por sus extravíos y su falta de un ideal preciso estaban predestinados a acabar tristemente mal. ¡Pero a qué seguir! Don Marcelino ha escrito tanto, que sería fácil poder demostrar sus errores. Eso no nos interesa. Si nos hemos metido a analizar este aspecto de la política de don Marcelino, es porque a ello se nos ha obligado.

¿Está clara la rectificación del señor Domingo? ¿Qué “eficacia” puede tener para el porvenir del liberalismo español esa campaña de don Marcelino? Nosotros no vemos la eficacia. Nosotros decimos que con armas de esa índole no estamos dispuestos a transigir. Nosotros afirmamos que nadie, absolutamente nadie, tiene nada que decir ni que probar contra nuestros hombres representativos.

Don Marcelino los ha elogiado siempre, y a su sombra, a nuestra sombra, ha hecho política contra los republicanos y contra los liberales históricos.

Allá él, si ha cambiado. Nosotros, hoy, como siempre, estamos con el pueblo, con la democracia

Las páginas de este número han sido revisadas por la censura.

“Primero, españoles.”

BARCELONA, 7.—En el órgano periodístico del señor Lerroux se ha publicado, con la firma de Emiliano Iglesias, lugarteniente del político revolucionario, un artículo en pro de la tesis de Tángar para España, en el cual, entre otras cosas, se dice lo siguiente:

“España, mal pagada, mal comprendida y mal correspondida en las Cancillerías europeas, tiene aún su gran papel a realizar en el mundo y en la Historia. La resignación que Saint-Brice prevé como consecuencia de nuestra ruptura, es una modalidad arrinconada de nuestra tradición idiosincrásica. Resignarse es morir. Y España ni quiere, ni puede, ni debe morir, y dentro de ella encontrará motivaciones suficientes para que en un lejano día, los que hoy nos tratan con esa benevolencia humillante vengan a suplicar nuestra intervención, nuestra ayuda o nuestra abstención.”

«Los títulos con que Francia se va a presentar a la Conferencia que va a comenzar a principios del próximo mes en Quai d'Orsay, y que enumera oficialmente Saint-Brice, no pueden resistir el contraste con los que España alegará, sobre todo con los que le da el Derecho y la Necesidad, que no pueden viciar los formularios y protocolos que con un bizantismo chocante con realidades que aún estremecen, alega la nación vecina para negarnos nuestra preponderante influencia y dirección política, cuya absoluta reindicación, para seguridad nuestra, va a plantearse por nuestros representantes.»

«Como fué Lerroux quien fijó de un modo definitivo la condición Tángar para nuestra misión civilizadora en África, llegado este momento crítico no queremos pasar sin decir claramente nuestro pensamiento en esta

hora, sin que a ello se oponga ni la condición en que vivimos ni lo anormal de las circunstancias. Ni unas ni otras podemos ofrecerlas como materia explotable al extranjero, que ya maneja a su sabor y antojo, en relación con su conveniencia, los espantajos que por raras coincidencias adquieren vigor cuando están en pleto cuestiones de importancia internacional.

«Aprendamos de Francia y aprendamos de Inglaterra, ya que, desgraciadamente, el mundo sigue rigiéndose por un amasijo de ideas e intereses, según cuadra a la prosperidad y conveniencia de los pueblos. Primero pre españoles.»

«Por lo pronto, Tángar para España.—Emiliano Iglesias.»

El artículo ha sido muy comentado.

«NOTA OFICIOSA»

No llevaba la representación de los ministros de la Gobernación y del Trabajo

«El gobernador nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

«En la propaganda social organizada por el doctor Van Baumberghen en Borja, Calamocha y Carriñena, Paulino Pallás no llevaba la representación de los ministros de Gobernación y Trabajo, como se decía en la prensa local. Lo que se hace público en obsequio de la verdad.»

(Del Heraldo de Aragón.)

El Laborismo y China

Según cambiados telegramas entre Chen y el National Joint Council.

LONDRES, 6.—Se ha reunido el National Joint Labour Council, asistiendo representantes del Partido Laborista, de las Uniones obreras y del grupo parlamentario.

Más tarde, una Delegación del Consejo, compuesta de Hicks, de Citrine y de Lansbury, acompañada de MacDonald, visitó al ministro de Relaciones Exteriores (con quien estaba el jefe del Gobierno).

Luego reunióse nuevamente, acordándose enviar a Chen el siguiente telegrama: «El organismo supremo del movimiento socialista y obrero británico agradece su comunicación última. Reafirmamos nuestras declaraciones, y nos congratulamos de la seguridad que nos da, en nombre del Gobierno nacionalista, de la posibilidad de continuar las negociaciones. El movimiento laborista británico defiende con firmeza la continuación de las conversaciones, y pide a todas las partes afectadas hagan posible aquellas.»

¿Cesa el envío de tropas? Atribuyese a la actividad desplegada por nuestros camaradas el haber conseguido que cese el envío de tropas a Shang-Hai. Al parecer, el Gobierno ha dispuesto que las fuerzas que van en camino desembarquen en Hong-Kong. Al mismo tiempo está dispuesto a tratar ampliamente con tanto todas las cuestiones planteadas.

En general, considérase que el peligro ha pasado, por reconocer el Gobierno lo equivocado de su política y por la oposición energética de nuestros compañeros.

La Comisaría Sanitaria

Como consecuencia de la última modificación establecida en la Comisaría Sanitaria, ha dejado de pertenecer a la Comisión inspectora de dicho organismo nuestro compañero Lucio Martínez Gil.

Ahora se trata de reconstituir la Comisaría con arreglo a las últimas disposiciones, llevando allí un representante de los intereses de los asociados a las entidades de médico y botica.

Suponemos que al nombrar esa delegación se tendrán en cuenta las incompatibilidades previstas para que quienes formen la Comisión inspectora representen verdaderamente los intereses en cuyo nombre actúan.

En cuanto a la gestión de Lucio Martínez, desde el señor Murillo, director general de Sanidad, hasta el último vocal de la Comisaría Sanitaria, la han elogiado merecidamente y cumplidamente.

Reingreso en la Unión General

Los conductores de Zaragoza lo acuerdan por unanimidad.

ZARAGOZA, 6.—Bajo la presidencia de Vicente Briñón ha celebrado junta general la Sociedad de Conductores de Carruajes y Similares, en la que fueron aprobadas las cuentas del segundo semestre del año 1926.

Por unanimidad se acordó reingresar en la Unión General de Trabajadores, previo el pago de las cuotas atrasadas.

También se acordó enviar representación al Congreso extraordinario que celebrará la organización nacional.

Por último, se eligió la Directiva en la siguiente forma:

Efemérides

Joaquín Costa

8 de febrero de 1911.—Muere en Graus (Huesca) el escritor y sociólogo Joaquín Costa y Martínez. Nació en Monzón el 14 de septiembre de 1846. Comenzó a estudiar la carrera de arquitecto, pero no la terminó, y siguió la de leyes, que simultaneó con la de Filosofía y Letras, terminando ambas con las notas de sobresaliente. Obtuvo luego por oposición varias plazas en distintas provincias, hasta que al fin se instaló en Madrid como notario, en plaza también ganada por oposición. Perteneció al Colegio de Abogados de Madrid y fué profesor de la Institución Libre de Enseñanza. Sus trabajos en el Congreso español de Geografía Colonial y en la Socie-



dad de Africanistas colocaron su nombre a gran altura. Su discurso de ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, que versó sobre el tema «El problema de la ignorancia del obrero», llamó la atención por sus ideas nuevas. Retirado a su país natal, por enfermedad, en 1890, no salió de su retiro hasta la pérdida de las colonias en 1898, en que constituyó la Liga Nacional de Productores, y presidió en 1899 la Asamblea de las Federaciones agrícolas que se celebró en Zaragoza, en la cual se aprobó un programa político elaborado por él para lograr la regeneración de la riqueza agrícola nacional. Poco después se declaró partidario de las ideas republicanas, aun cuando apenas actuó en este campo, porque, desilusionado, se retiró en 1903 a Graus, desde donde comenzó a lanzar aquellos vibrantes escritos que conmoveron la opinión de todo el país. Fué elegido diputado por Madrid, por Zaragoza y por Gerona; pero no quiso tomar asiento en el Congreso porque entendía que la República debía establecerse revolucionariamente. Sólo vino a Madrid en 1908 para informar contra el proyecto de ley de represión del terrorismo. Enfermo de muerte, apenas salió ya de su residencia mientras vivió. Escribió muchas obras notables sobre política, derecho y sociología, siendo las más conocidas el Colectivismo agrario, Oligarquía y caciquismo, Reconstitución y europeización de España, etc., etc.

En Inglaterra

Un Locarno social.

LONDRES, 6.—Sir Harold Bowden, perorando en un “dunch” de la Asociación Copropietaria Obrera, ha sugerido un Locarno social.

En su opinión, la primera cosa que deben hacer los patronos del día es “conciliar los hechos económicos con los hechos psicológicos”.

12.500 revoluciones por minuto. El capitán Malcolm Campbell ha batido dos récords (el del kilómetro y el de la milla) en la pista de arena de Pendine.

Su coche corrió a una velocidad superior a 174 millas por hora.

Durante una vuelta, el motor dió 2.500 revoluciones por minuto, equivalentes a 178 millas por hora.

Dicho capitán aspira a llegar a las 180 millas por hora.

En Rusia, hay 24.000 tractores. Según el presidente de la Compañía Rusobritánica de Cereales, Amurainoff, las exportaciones de dicho producto aumentarían considerablemente este año.

Actualmente funcionan 24.000 tractores agrícolas, y cada día se está aumentando la maquinaria en el campo.

Los moscuteros ingleses en acción

Una información de Londres hace saber que el partido moscutero británico ha acordado disolverse e ingresar todos sus miembros en el Labour Party.

La noticia nos ha sorprendido, y la acogemos con la natural reserva. Desde luego, el procedimiento adoptado corresponde a la táctica preferida por los divisionistas del frente único: hacer el daño desde el interior; y coincide esto con el aumento de los ataques contra los líderes parlamentarios al aproximarse la reapertura de las sesiones en los Comunes. Ya que no puede ser por el conflicto minero, ya resuelto, ahora les sirve de pretexto el envío de tropas inglesas a China; como si estuviera en la mano de los laboristas impedir tales expediciones.

Es posible también que, en previsión de una ruptura de relaciones entre los Gobiernos de Moscú y Londres, y dado que la firmeza en las convicciones no es lo que mejor caracteriza a los fieles de Moscú, quieran tomar un refugio.

A pesar de todas estas consideraciones, como quiera que el Labour Party tiene ya desde hace tiempo tomadas sus precauciones, más que otra cosa, si la noticia es exacta, esto parece como una verdadera disolución.

El Gobierno socialista finlandés

HELSINGFORS, 6.—Nuestros camaradas del Gabinete actual preparan una amplia amnistía para los condenados por la insurrección del año 1918.

El Gobierno considera dicha medida cuestión de confianza, y probablemente dimitirá, caso de que la Dieta no apruebe su moción.

Como los partidos de extrema derecha anuncian su oposición y nuestros amigos no tiene mayoría propia se espera una crisis inminente.

Excepto uno o dos señores que figuran en el patronato en calidad de técnicos—y entre ellos los frailes director y administrador de la Escuela—y un conservador—el señor Prast—ex alcalde de Madrid y acreditado comerciante de ultramarinos, por la relación nominal que a continuación damos puede comprarse la afición que estos anticlericales «pour rire» sienten por los cargos de colaboración con monjas y frailes...

He aquí la relación de personalidades liberales—casi todos ex ministros—que componen el patronato de Santa Rita:

Conde de Romanones.
Marqués de Alonso Martínez.
Señor Arias de Miranda.
Doctor Cortezo.
Señor De Diego.
Señor Francisco Rodríguez.
Señor Garnica.
Señor Navarro Reverter.
Señor Ruiz Jiménez.
Señor Silvela (don Luis).

La representación de los liberales es tan lucida como numerosa, pues apenas forman parte del patronato dos o tres señores más, entre ellos el presidente de la Diputación provincial y el alcalde de Madrid.

Qué regocijantes tipos de anticlericales para un sainete o un juguete cómico, como aquel «Ruido de campanas», del «Sastre del campillo», podríamos señalar entre estos liberales que besan humildemente el cordón fraileco de los monjes de Santa Rita.

Y estos liberales son los que suelen llamar contra el atraso de la enseñanza en España y los procedimientos pedagógicos reaccionarios, sin perjuicio de que entreguen sus hijos, para que los eduquen, a las comunidades religiosas, y ellos forman parte de patronatos y hermandades tan seráficas como lo que hemos citado.

«Con liberales así da gusto»—se dirán todos los frailes y monjas de España.

Y todavía habrá papanatas que crean en el liberalismo de Romanones y comparsas, y que les hagan coro cuando difaman a los socialistas porque no les hacemos el caldo gordo...

En Inglaterra

Un Locarno social.

LONDRES, 6.—Sir Harold Bowden, perorando en un “dunch” de la Asociación Copropietaria Obrera, ha sugerido un Locarno social.

En su opinión, la primera cosa que deben hacer los patronos del día es “conciliar los hechos económicos con los hechos psicológicos”.

12.500 revoluciones por minuto. El capitán Malcolm Campbell ha batido dos récords (el del kilómetro y el de la milla) en la pista de arena de Pendine.

Su coche corrió a una velocidad superior a 174 millas por hora.

Durante una vuelta, el motor dió 2.500 revoluciones por minuto, equivalentes a 178 millas por hora.

Dicho capitán aspira a llegar a las 180 millas por hora.

En Rusia, hay 24.000 tractores. Según el presidente de la Compañía Rusobritánica de Cereales, Amurainoff, las exportaciones de dicho producto aumentarían considerablemente este año.

Actualmente funcionan 24.000 tractores agrícolas, y cada día se está aumentando la maquinaria en el campo.

Los moscuteros ingleses en acción

Una información de Londres hace saber que el partido moscutero británico ha acordado disolverse e ingresar todos sus miembros en el Labour Party.

La noticia nos ha sorprendido, y la acogemos con la natural reserva. Desde luego, el procedimiento adoptado corresponde a la táctica preferida por los divisionistas del frente único: hacer el daño desde el interior; y coincide esto con el aumento de los ataques contra los líderes parlamentarios al aproximarse la reapertura de las sesiones en los Comunes. Ya que no puede ser por el conflicto minero, ya resuelto, ahora les sirve de pretexto el envío de tropas inglesas a China; como si estuviera en la mano de los laboristas impedir tales expediciones.

Es posible también que, en previsión de una ruptura de relaciones entre los Gobiernos de Moscú y Londres, y dado que la firmeza en las convicciones no es lo que mejor caracteriza a los fieles de Moscú, quieran tomar un refugio.

A pesar de todas estas consideraciones, como quiera que el Labour Party tiene ya desde hace tiempo tomadas sus precauciones, más que otra cosa, si la noticia es exacta, esto parece como una verdadera disolución.

El Gobierno socialista finlandés

HELSINGFORS, 6.—Nuestros camaradas del Gabinete actual preparan una amplia amnistía para los condenados por la insurrección del año 1918.

El Gobierno considera dicha medida cuestión de confianza, y probablemente dimitirá, caso de que la Dieta no apruebe su moción.

Como los partidos de extrema derecha anuncian su oposición y nuestros amigos no tiene mayoría propia se espera una crisis inminente.

CARTA DE LA ARGENTINA

La Federación Socialista Mendocina

En los días 25 y 26 de diciembre próximo pasado tuvo lugar el VII Congreso ordinario (VIII provincial) de la Federación Socialista Mendocina, en el local del Centro de Mendoza Norte, calle Videla Correa, 22.

El movimiento socialista en Mendoza se había desarrollado últimamente en tal forma, por la cantidad de agrupaciones que se crearon y la animación y voluntad de que estaban dominados todos los afiliados, que hacía esperar en las pasadas elecciones provinciales un amplio y merecido triunfo a aquellos compañeros. No obstante, el caciquismo se impuso una vez más, utilizando para ello todos los recursos que le son propicios, incluso el asalto a mano armada y el asesinato, resguardados por las esferas oficiales.

Cuenta la Federación con treinta y dos agrupaciones, diseminadas en los distintos departamentos que componen la provincia, con un total de 1.336 afiliados. Aunque en la fecha de realización del anterior Congreso sólo existían en la provincia veintiseis agrupaciones, encuéntrase este año con cinco más, que, unidas a nueve disueltas durante el período de la actual Junta ejecutiva, demuestra la atención puesta por la entidad directiva en la propaganda y el campo fértil para el Socialismo en la región mendocina.

El órgano oficial de la Federación es el semanario “El Socialista”, que tiene varios años de vida próspera y fecunda. Además, los ciudadanos Ramón Morey y Santos Gelardi, en el año 1925, iniciaron la edición del diario “El Trabajo” con recursos propios, pues la Federación no podía comprometerse al sostenimiento de la empresa, diario que dejó de aparecer una vez terminada la campaña electoral de 1926, ya que el déficit arrojado ascendía cada día más.

La Junta ejecutiva que termina su mandato con este Congreso intervino en una serie de actos políticos de importancia, además de los correspondientes a las elecciones de orden nacional, provincial y municipal.

En las elecciones provinciales realizadas el 3 de enero de 1926 debían elegirse todos los poderes, concurriendo el Partido con candidatos a gobernador y vicegobernador, que lo fueron, respectivamente, los compañeros Ramón Morey y Santiago F. Castromán; así como candidatos a senadores y diputados para la legislatura. Dió como resultado la obtención de 4.381 votos.

En las elecciones a diputados nacionales realizadas el 7 de marzo de 1926 tuvo el Socialismo mendocino 4.050 votos.

En las elecciones provinciales de diputados por el segundo distrito (uno de los que componen la base electoral de la provincia), realizadas el 4 de abril de 1926, los candidatos socialistas reunieron 646 votos.

En las elecciones municipales del 4 de abril de 1926 nuestro Partido se presentó en 13 municipalidades con lista propia, obteniendo los siguientes votos: Mendoza, 803; Guaymallén, 163; Las Heras, 80; Rivadavia, 90; Maipú, 198; San Martín, 273; Junín, 60; La Paz, 54; Godoy Cruz, 394; Luján, 200; General Alvear, 98; San Carlos, 39; y San Rafael, 72; total, 2.524 votos. La representación conseguida en estas elecciones fué de un concejal en cada una de las Comuni-

dades municipales que no debe demorarse por más tiempo la convocatoria de elecciones municipales, dejando al pueblo en plena libertad para manifestarse en este sentido, ya que son los propios gobernantes quienes reconocen que la situación de España es de absoluta tranquilidad.

Se mantiene, por tanto, el régimen de interinidad a que están sujetos los Ayuntamientos desde el 13 de septiembre de 1923.

Y nosotros entendemos que no debe demorarse por más tiempo la convocatoria de elecciones municipales, dejando al pueblo en plena libertad para manifestarse en este sentido, ya que son los propios gobernantes quienes reconocen que la situación de España es de absoluta tranquilidad.

¡Trabajadores! Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA

OTRO ALCALDE FAMOSO, por Alfazar



— Hombre, ¿a usted qué le parece lo del alcalde de Almedralejo?

— Pues que quiere, como Schopenhauer, que las mujeres tengap ideas cortas, cabellos largos... y faldas más largas aún.

Miguel NAVAS
Buenos Aires, enero 1927.

El nombramiento de concejales

La “Gaceta” ha publicado una disposición dictando las normas a que han de atenerse los gobernadores para hacer el nombramiento de concejales, lo mismo efectivos que suplentes.

Excepto en el procedimiento electoral, a que se llegará cuando el Estatuto municipal tenga plena efectividad en la disposición a que aludimos, se reiteran las prácticas hasta ahora en estos casos, recordando que el nombramiento de concejales efectivos deben nacerse precisamente escogiendo de entre los suplentes que hayan demostrado mejores condiciones para el cargo.

Se mantiene, por tanto, el régimen de interinidad a que están sujetos los Ayuntamientos desde el 13 de septiembre de 1923.

Y nosotros entendemos que no debe demorarse por más tiempo la convocatoria de elecciones municipales, dejando al pueblo en plena libertad para manifestarse en este sentido, ya que son los propios gobernantes quienes reconocen que la situación de España es de absoluta tranquilidad.

¡Trabajadores! Propagad y leed vuestro diario EL SOCIALISTA

El futuro camarero

Nos enteramos por la prensa diaria de la original «carrera camarero» organizada por una Sociedad de reciente constitución, titulada «Sport Club».

No nos molestariamos en tomar la pluma si no fuese porque el origen de esta «carrera pedestre» es un pretexto para fomentar una Sociedad más y sacarle a la clase patronal unos premios con que poder obsequiar a los noveles y originales corredores.

Nosotros, los camareros organizados, corremos con la bandeja en la mano, siempre a paso seguro, en los salones donde prestamos nuestros servicios. Jamás nos damos con los talones en las posaderas para servir el turno; mucho menos podemos hacerlo para ganar premio alguno que la clase patronal pueda ofrecernos por ir haciendo el ridículo en plena calle, con «maillo» y bandeja.

No somos enemigos de cuanto represente ejercicio físico. Lo que no podemos admitir son los ejercicios acrobáticos del clown subvencionado, para mayor vergüenza, por el patrono.

El futuro camarero no es, no puede serlo, el que con bandeja en mano, partiendo de una mesa, quiera ganar una «copita» de... lo que sea, donada graciosamente por la clase patronal. El camarero futuro ha de formarse en la organización de lucha, apartándose de la clase patronal.

Conste que en esta «carrera pedestre» no corremos los que tenemos un sentido adecuado de lo que ha de ser el camarero futuro.

Alfredo GOMEZ

Nuestros muertos

Eluterio Oama. SANTANDER, 6.—Ha muerto este estimado camarero. Una enfermedad larga, rebelde a todo tratamiento, puso fin a su vida. El cadáver recibió sepultura en el Cementerio Civil; siendo la manifestación de duelo una prueba cariñosa de sincera amistad y fraternal compañerismo.

Sobre el féretro se colocó la bandera de la Federación Gráfica Española (Sección mixta de Santander).

El periódico «El Cantábrico», en que trabajaba como mecánico de las máquinas de componer, dedicó a este excelente cajista tipógrafo una excelente y suelta encomiástica.

Presidió el duelo, además de los familiares (algunos de ellos llegados presurosamente de varios puntos del país), la Empresa periodística citada, la Agrupación Socialista y La Gráfica, cuyo presidente agradeció el testimonio cordial de afecto que los asistentes al acto expresaron con su presencia.

Reciban los deudos de tan querido compañero nuestro sentido pésame.—Vasay.

Casiano Fernández.

TOLOSA, 5.—Acaba de fallecer, a la edad de cuarenta y tres años, el queridísimo camarero Casiano Fernández. Al escribir estas cortas y mal trazadas líneas siento en mi alma la tortura de una injusticia que se cierne bajo la máscara sarcástica de la muerte.

El camarero Fernández se encontraba trabajando cuando repentinamente se sintió indisposto, falleciendo unas horas después.

Su muerte ha producido gran sentimiento. Aun sus mismos enemigos han reconocido la valía del compañero fallecido.

A su familia, así como al Partido y a la Unión General de Trabajadores, enviamos nuestro pésame más sentido.—Julio Ochoa.

Notas de Levante

El ferrocarril de Alicante-Alcoy. ALICANTE, 5.—En contestación a un oficio que la Cámara de Comercio e Industria de Alcoy dirigió al presidente del Gobierno para que empujara por Alcoy las obras de construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy, se ha recibido un oficio de la Presidencia del Consejo de Ministros, en el que manifiesta que, teniendo muy adelantados los trabajos de planeo por Alicante, lo único que se podría hacer es que comiencen indistintamente por ambas poblaciones.

Incendio en un vapor noruego. Ha llegado a este puerto, procedente de Pyskjavik, con cargamento de bacalao, el vapor «Samlanes», de nacionalidad noruega, y ha tenido una avería la maquinaria al soltar el ancla.

Al salir dicho vapor por Barcelona, y al hallarse a una milla de este puerto, regresó con fuego a bordo. En auxilio del barco incendiado salió el remolcador «Canalejas», de la Junta de Obras del Puerto, con material de extinción de incendios.

El accidente carece de importancia. El Consejo electoral corporativo.

Terminado el plazo sin haberse presentado reclamación alguna, se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral corporativo para deliberar sobre la procedencia de la inscripción

en el Censo electoral corporativo de las Sociedades, siendo incluidas las Sociedades obreras siguientes: de Callosa de Segura, Gremio de Hiladores, Gremio de Obreros Carreteros, Gremio de Obreros Rastrilleros y Esquadadores. Sociedad de resistencia de Obreros Agrícolas, Sociedad de Constructores de suelas y Sociedad de Albañiles, y de Benjamina, la Sociedad de Obreros Agrícolas «La Aurora».—Sierra.

La Fiesta del Ahorro. CREVILLENTE, 7.—Se ha celebrado en esta población la Fiesta del Ahorro, asistiendo numerosa concurrencia.

Comenzó el acto exhibiendo una bonita película, y a continuación los niños de la escuela cantaron el himno al Ahorro.

Pronunciaron discursos explicando la significación del ahorro los señores don José Juan, don Adolfo Reyes y el delegado del gobernador civil de Alicante, que hizo el resumen.

Finalmente se pusieron en escena el diálogo original de don Pedro Masas «La Cartilla de María», el monólogo «Bendito el ahorro», un cuento titulado «Sembrad con amor» y el sainete titulado «Los dineros de la Soledad, o un «gachón» sin desperdicio».

El notable tenor don Francisco Martínez interpretó varias canciones, que fueron del agrado del público, y todos los que intervinieron en la velada fueron muy aplaudidos.—Sánchez.

Conducía inconveniente. VILLENA, 6.—La conducta un tanto inconveniente que cierto asociado viene observando con la Sociedad de Obreros Albañiles y la Federación Local, ha dado por resultado la celebración de una junta general extraordinaria, en la que la organización de albañiles ha ratificado los fines que persigue.

El tal asociado, en concomitancia con elementos burgueses y de táctica contraria, ha venido y viene siendo un implacable enemigo de todo lo que supone mejoramiento obrero, como es el Retiro a la vejez, Federación Local, etc., y defensor acérrimo de la autonomía de la Sección, plato preparado por sus cooperadores.

Y es que este descaído compañero creyó en el caso, para poder aceptar el cargo de presidente, de proponer a la Sección una serie de condiciones que suponen la más absoluta ausencia de sentido común. Pero la Sección le ha hecho comprender que tiene asociados inteligentes dispuestos a desempeñar el cargo de presidente sin exigir ninguna condición de dictador, sino siendo los primeros cumplidores de lo que dispone el reglamento.

Pero convénzase de que no están los zapatos para su medida, y que ese renoleno en el caso, para poder aceptar el cargo de presidente, de proponer a la Sección una serie de condiciones que suponen la más absoluta ausencia de sentido común.

El padre Bruno Ibeas habló de los anuncios en los periódicos de gran circulación, que constituyen, a juicio del orador, una gran inmoralidad social.

La señorita Hildegar Rodríguez solicitó se igualen los derechos del hombre y de la mujer.

El señor Llasera elogió la campaña iniciada por el doctor Navarro Fernández, digna de que se le preste la mayor atención para llegar al fin que se persigue. Se ocupó de los obreros, según las listas del Gobierno civil, diciendo que entre la clase media el paro es mayor.

Doña Dolores Cortázar se ocupa en su discurso de la higiene del Matadero, diciendo que ésta termina al salir las reses de él, por cuanto el transporte de las carnes a los establecimientos donde han de expendirse se hace en deficientes condiciones de higiene en general.

Don Enrique Yagües se ocupa de las medidas higiénicas y la campaña contra las substancias tóxicas emprendida por el gobernador de Madrid.

Don Alberto Pereda trató de las facultades de los jueces respecto a las detenciones, señalando los defectos que tiene la vigente ley de Enjuiciamiento criminal.

Curiosos antecedentes de Ginebra, Herpex, Erpoxiones mías, Sarsa, Gieras, Granos, Erupciones, Sotoleros, Urticaria, Quemaduras, etc., con FOMAS ANTIDERMATITIS Dr. Pons y Cia. (Gran Dipl. de Honor Madrid 1920). Farm. 1ª plaza.

Desde Andalucía. Cooperativa de Funcionarios. JEREZ, 7.—Ha celebrado junta general, aprobándose por unanimidad el balance correspondiente al año 1926. El estado de la Cooperativa es próspero, estando asegurada la existencia de la misma. Las ventas hechas durante el año 1926 ascendieron a 172.000 pesetas. Todos los artículos son de excelente calidad, los precios moderados y la medida y peso exactos. Como ejemplo citaremos el aceite, que, por regla general, no pasa de medio grado de acidez. Corresponde cesar reglamentariamente en los cargos de presidente, contador y secretario a los señores don Isidoro Fernández Uribe, director del Instituto; don Marcos Martínez Hidalgo, maestro nacional, y don Manuel López Vicente, capitán de infantería, respectivamente, y estando prohibida por los estatutos la reelección, se acordó por unanimidad consignar en el acto expreso voto de gracias por el celo y actividad que han ejercido los mencionados cargos; procediéndose al acto siguiente, la elección secreta y por sufragio, siendo designados por mayoría de votos don Horacio Bel, catador del Instituto, presidente; don Joaquín Andrés, capitán de infantería, contador, y don Antonio López, maestro nacional, secretario. En la junta general reinó gran entusiasmo, estando todos dispuestos a proseguir trabajando en pro del engrandecimiento de la Cooperativa.—A. R. R.

Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Eusebio García y Eusebio Martín; suplente, Luis López. Jurados patronos: Ricardo Téllez y Lucio Rodríguez; suplente, Gonzalo Gómez.

A las diez.—Narciso Albelda Uvis, dependiente de comercios de ultramarinos, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Ezequiel de Zabala Bilbao.

A las diez y media.—Rafael Carrasco Sánchez, modista, reclama indemnización por despido al patrono M. Cautreau.

A las once.—José García Jiménez, camarero, reclama pago de salarios devengados al dueño del restaurante La Palma, León Zazo Rivaldos.

A las once y media.—Carlos Torres García, soldador artístico, demanda pago de salarios devengados y horas extraordinarias trabajadas al patrono José Antonio Valcárcel.

A las doce.—Sisto Cerezo y Miguel Ángel, dependiente interno de vinos, reclama indemnización por despido al patrono Manuel Gómez.

PRESERVATIVOS. Catálogo gratis: sin enviar sello. LA SECRETA.—Salud, 6.

La novela de Rodolfo Valentino. EL ACONTECIMIENTO DE LA ÉPOCA.—Es la narración más interesante de todas las HISTORIAS DE AMOR.

LO MEJOR QUE SE HA EDITADO PARA LA MUJER Y EL HOGAR. Toda la vida del héroe del amor en la pantalla, del ídolo de las mujeres y del artista favorito de todos los públicos, magistralmente narrada por el famoso novelista Mario D'Anna.

Editorial Guerrri, para solemnizar la publicación de LA NOVELA DE RODOLFO VALENTINO, ofrece a sus lectores la mejor combinación de regalos extraordinarios, consistentes en muebles completos, comedores, dormitorios, despachos, recibidores, sillerías, e infinitos de objetos, como son bicicletas, escopetas, máquinas de escribir, de coser, fonógrafos, etc., etc., todos en combinación con la suscripción de la novela de Rodolfo Valentino.

Apresúrese a pedir condiciones para suscribirse a esta emocionante novela.

Se admiten ofertas de Representantes, citando este periódico, en todos los pueblos de España.

EDITORIAL GUERRI.—Apartado 225.—VALENCIA

ALICANTE, 5.—En contestación a un oficio que la Cámara de Comercio e Industria de Alcoy dirigió al presidente del Gobierno para que empujara por Alcoy las obras de construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy, se ha recibido un oficio de la Presidencia del Consejo de Ministros, en el que manifiesta que, teniendo muy adelantados los trabajos de planeo por Alicante, lo único que se podría hacer es que comiencen indistintamente por ambas poblaciones.

Incendio en un vapor noruego. Ha llegado a este puerto, procedente de Pyskjavik, con cargamento de bacalao, el vapor «Samlanes», de nacionalidad noruega, y ha tenido una avería la maquinaria al soltar el ancla.

Al salir dicho vapor por Barcelona, y al hallarse a una milla de este puerto, regresó con fuego a bordo. En auxilio del barco incendiado salió el remolcador «Canalejas», de la Junta de Obras del Puerto, con material de extinción de incendios.

El accidente carece de importancia. El Consejo electoral corporativo.

Terminado el plazo sin haberse presentado reclamación alguna, se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral corporativo para deliberar sobre la procedencia de la inscripción

en el Censo electoral corporativo de las Sociedades, siendo incluidas las Sociedades obreras siguientes: de Callosa de Segura, Gremio de Hiladores, Gremio de Obreros Carreteros, Gremio de Obreros Rastrilleros y Esquadadores. Sociedad de resistencia de Obreros Agrícolas, Sociedad de Constructores de suelas y Sociedad de Albañiles, y de Benjamina, la Sociedad de Obreros Agrícolas «La Aurora».—Sierra.

La Fiesta del Ahorro. CREVILLENTE, 7.—Se ha celebrado en esta población la Fiesta del Ahorro, asistiendo numerosa concurrencia.

Comenzó el acto exhibiendo una bonita película, y a continuación los niños de la escuela cantaron el himno al Ahorro.

Pronunciaron discursos explicando la significación del ahorro los señores don José Juan, don Adolfo Reyes y el delegado del gobernador civil de Alicante, que hizo el resumen.

Finalmente se pusieron en escena el diálogo original de don Pedro Masas «La Cartilla de María», el monólogo «Bendito el ahorro», un cuento titulado «Sembrad con amor» y el sainete titulado «Los dineros de la Soledad, o un «gachón» sin desperdicio».

El notable tenor don Francisco Martínez interpretó varias canciones, que fueron del agrado del público, y todos los que intervinieron en la velada fueron muy aplaudidos.—Sánchez.

Conducía inconveniente. VILLENA, 6.—La conducta un tanto inconveniente que cierto asociado viene observando con la Sociedad de Obreros Albañiles y la Federación Local, ha dado por resultado la celebración de una junta general extraordinaria, en la que la organización de albañiles ha ratificado los fines que persigue.

El tal asociado, en concomitancia con elementos burgueses y de táctica contraria, ha venido y viene siendo un implacable enemigo de todo lo que supone mejoramiento obrero, como es el Retiro a la vejez, Federación Local, etc., y defensor acérrimo de la autonomía de la Sección, plato preparado por sus cooperadores.

Y es que este descaído compañero creyó en el caso, para poder aceptar el cargo de presidente, de proponer a la Sección una serie de condiciones que suponen la más absoluta ausencia de sentido común. Pero la Sección le ha hecho comprender que tiene asociados inteligentes dispuestos a desempeñar el cargo de presidente sin exigir ninguna condición de dictador, sino siendo los primeros cumplidores de lo que dispone el reglamento.

Pero convénzase de que no están los zapatos para su medida, y que ese renoleno en el caso, para poder aceptar el cargo de presidente, de proponer a la Sección una serie de condiciones que suponen la más absoluta ausencia de sentido común.

El padre Bruno Ibeas habló de los anuncios en los periódicos de gran circulación, que constituyen, a juicio del orador, una gran inmoralidad social.

La señorita Hildegar Rodríguez solicitó se igualen los derechos del hombre y de la mujer.

El señor Llasera elogió la campaña iniciada por el doctor Navarro Fernández, digna de que se le preste la mayor atención para llegar al fin que se persigue. Se ocupó de los obreros, según las listas del Gobierno civil, diciendo que entre la clase media el paro es mayor.

Doña Dolores Cortázar se ocupa en su discurso de la higiene del Matadero, diciendo que ésta termina al salir las reses de él, por cuanto el transporte de las carnes a los establecimientos donde han de expendirse se hace en deficientes condiciones de higiene en general.

Don Enrique Yagües se ocupa de las medidas higiénicas y la campaña contra las substancias tóxicas emprendida por el gobernador de Madrid.

Don Alberto Pereda trató de las facultades de los jueces respecto a las detenciones, señalando los defectos que tiene la vigente ley de Enjuiciamiento criminal.

Curiosos antecedentes de Ginebra, Herpex, Erpoxiones mías, Sarsa, Gieras, Granos, Erupciones, Sotoleros, Urticaria, Quemaduras, etc., con FOMAS ANTIDERMATITIS Dr. Pons y Cia. (Gran Dipl. de Honor Madrid 1920). Farm. 1ª plaza.

Desde Andalucía. Cooperativa de Funcionarios. JEREZ, 7.—Ha celebrado junta general, aprobándose por unanimidad el balance correspondiente al año 1926. El estado de la Cooperativa es próspero, estando asegurada la existencia de la misma. Las ventas hechas durante el año 1926 ascendieron a 172.000 pesetas. Todos los artículos son de excelente calidad, los precios moderados y la medida y peso exactos. Como ejemplo citaremos el aceite, que, por regla general, no pasa de medio grado de acidez. Corresponde cesar reglamentariamente en los cargos de presidente, contador y secretario a los señores don Isidoro Fernández Uribe, director del Instituto; don Marcos Martínez Hidalgo, maestro nacional, y don Manuel López Vicente, capitán de infantería, respectivamente, y estando prohibida por los estatutos la reelección, se acordó por unanimidad consignar en el acto expreso voto de gracias por el celo y actividad que han ejercido los mencionados cargos; procediéndose al acto siguiente, la elección secreta y por sufragio, siendo designados por mayoría de votos don Horacio Bel, catador del Instituto, presidente; don Joaquín Andrés, capitán de infantería, contador, y don Antonio López, maestro nacional, secretario. En la junta general reinó gran entusiasmo, estando todos dispuestos a proseguir trabajando en pro del engrandecimiento de la Cooperativa.—A. R. R.

Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Eusebio García y Eusebio Martín; suplente, Luis López. Jurados patronos: Ricardo Téllez y Lucio Rodríguez; suplente, Gonzalo Gómez.

A las diez.—Narciso Albelda Uvis, dependiente de comercios de ultramarinos, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Ezequiel de Zabala Bilbao.

A las diez y media.—Rafael Carrasco Sánchez, modista, reclama indemnización por despido al patrono M. Cautreau.

A las once.—José García Jiménez, camarero, reclama pago de salarios devengados al dueño del restaurante La Palma, León Zazo Rivaldos.

A las once y media.—Carlos Torres García, soldador artístico, demanda pago de salarios devengados y horas extraordinarias trabajadas al patrono José Antonio Valcárcel.

A las doce.—Sisto Cerezo y Miguel Ángel, dependiente interno de vinos, reclama indemnización por despido al patrono Manuel Gómez.

PRESERVATIVOS. Catálogo gratis: sin enviar sello. LA SECRETA.—Salud, 6.

La novela de Rodolfo Valentino. EL ACONTECIMIENTO DE LA ÉPOCA.—Es la narración más interesante de todas las HISTORIAS DE AMOR.

LO MEJOR QUE SE HA EDITADO PARA LA MUJER Y EL HOGAR. Toda la vida del héroe del amor en la pantalla, del ídolo de las mujeres y del artista favorito de todos los públicos, magistralmente narrada por el famoso novelista Mario D'Anna.

Editorial Guerrri, para solemnizar la publicación de LA NOVELA DE RODOLFO VALENTINO, ofrece a sus lectores la mejor combinación de regalos extraordinarios, consistentes en muebles completos, comedores, dormitorios, despachos, recibidores, sillerías, e infinitos de objetos, como son bicicletas, escopetas, máquinas de escribir, de coser, fonógrafos, etc., etc., todos en combinación con la suscripción de la novela de Rodolfo Valentino.

Apresúrese a pedir condiciones para suscribirse a esta emocionante novela.

Se admiten ofertas de Representantes, citando este periódico, en todos los pueblos de España.

EDITORIAL GUERRI.—Apartado 225.—VALENCIA

ALICANTE, 5.—En contestación a un oficio que la Cámara de Comercio e Industria de Alcoy dirigió al presidente del Gobierno para que empujara por Alcoy las obras de construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy, se ha recibido un oficio de la Presidencia del Consejo de Ministros, en el que manifiesta que, teniendo muy adelantados los trabajos de planeo por Alicante, lo único que se podría hacer es que comiencen indistintamente por ambas poblaciones.

Incendio en un vapor noruego. Ha llegado a este puerto, procedente de Pyskjavik, con cargamento de bacalao, el vapor «Samlanes», de nacionalidad noruega, y ha tenido una avería la maquinaria al soltar el ancla.

Al salir dicho vapor por Barcelona, y al hallarse a una milla de este puerto, regresó con fuego a bordo. En auxilio del barco incendiado salió el remolcador «Canalejas», de la Junta de Obras del Puerto, con material de extinción de incendios.

El accidente carece de importancia. El Consejo electoral corporativo.

Terminado el plazo sin haberse presentado reclamación alguna, se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral corporativo para deliberar sobre la procedencia de la inscripción

en el Censo electoral corporativo de las Sociedades, siendo incluidas las Sociedades obreras siguientes: de Callosa de Segura, Gremio de Hiladores, Gremio de Obreros Carreteros, Gremio de Obreros Rastrilleros y Esquadadores. Sociedad de resistencia de Obreros Agrícolas, Sociedad de Constructores de suelas y Sociedad de Albañiles, y de Benjamina, la Sociedad de Obreros Agrícolas «La Aurora».—Sierra.

La Fiesta del Ahorro. CREVILLENTE, 7.—Se ha celebrado en esta población la Fiesta del Ahorro, asistiendo numerosa concurrencia.

Comenzó el acto exhibiendo una bonita película, y a continuación los niños de la escuela cantaron el himno al Ahorro.

Pronunciaron discursos explicando la significación del ahorro los señores don José Juan, don Adolfo Reyes y el delegado del gobernador civil de Alicante, que hizo el resumen.

Finalmente se pusieron en escena el diálogo original de don Pedro Masas «La Cartilla de María», el monólogo «Bendito el ahorro», un cuento titulado «Sembrad con amor» y el sainete titulado «Los dineros de la Soledad, o un «gachón» sin desperdicio».

El notable tenor don Francisco Martínez interpretó varias canciones, que fueron del agrado del público, y todos los que intervinieron en la velada fueron muy aplaudidos.—Sánchez.

Conducía inconveniente. VILLENA, 6.—La conducta un tanto inconveniente que cierto asociado viene observando con la Sociedad de Obreros Albañiles y la Federación Local, ha dado por resultado la celebración de una junta general extraordinaria, en la que la organización de albañiles ha ratificado los fines que persigue.

El tal asociado, en concomitancia con elementos burgueses y de táctica contraria, ha venido y viene siendo un implacable enemigo de todo lo que supone mejoramiento obrero, como es el Retiro a la vejez, Federación Local, etc., y defensor acérrimo de la autonomía de la Sección, plato preparado por sus cooperadores.

Y es que este descaído compañero creyó en el caso, para poder aceptar el cargo de presidente, de proponer a la Sección una serie de condiciones que suponen la más absoluta ausencia de sentido común. Pero la Sección le ha hecho comprender que tiene asociados inteligentes dispuestos a desempeñar el cargo de presidente sin exigir ninguna condición de dictador, sino siendo los primeros cumplidores de lo que dispone el reglamento.

Pero convénzase de que no están los zapatos para su medida, y que ese renoleno en el caso, para poder aceptar el cargo de presidente, de proponer a la Sección una serie de condiciones que suponen la más absoluta ausencia de sentido común.

El padre Bruno Ibeas habló de los anuncios en los periódicos de gran circulación, que constituyen, a juicio del orador, una gran inmoralidad social.

La señorita Hildegar Rodríguez solicitó se igualen los derechos del hombre y de la mujer.

El señor Llasera elogió la campaña iniciada por el doctor Navarro Fernández, digna de que se le preste la mayor atención para llegar al fin que se persigue. Se ocupó de los obreros, según las listas del Gobierno civil, diciendo que entre la clase media el paro es mayor.

Doña Dolores Cortázar se ocupa en su discurso de la higiene del Matadero, diciendo que ésta termina al salir las reses de él, por cuanto el transporte de las carnes a los establecimientos donde han de expendirse se hace en deficientes condiciones de higiene en general.

Don Enrique Yagües se ocupa de las medidas higiénicas y la campaña contra las substancias tóxicas emprendida por el gobernador de Madrid.

Don Alberto Pereda trató de las facultades de los jueces respecto a las detenciones, señalando los defectos que tiene la vigente ley de Enjuiciamiento criminal.

Curiosos antecedentes de Ginebra, Herpex, Erpoxiones mías, Sarsa, Gieras, Granos, Erupciones, Sotoleros, Urticaria, Quemaduras, etc., con FOMAS ANTIDERMATITIS Dr. Pons y Cia. (Gran Dipl. de Honor Madrid 1920). Farm. 1ª plaza.

Desde Andalucía. Cooperativa de Funcionarios. JEREZ, 7.—Ha celebrado junta general, aprobándose por unanimidad el balance correspondiente al año 1926. El estado de la Cooperativa es próspero, estando asegurada la existencia de la misma. Las ventas hechas durante el año 1926 ascendieron a 172.000 pesetas. Todos los artículos son de excelente calidad, los precios moderados y la medida y peso exactos. Como ejemplo citaremos el aceite, que, por regla general, no pasa de medio grado de acidez. Corresponde cesar reglamentariamente en los cargos de presidente, contador y secretario a los señores don Isidoro Fernández Uribe, director del Instituto; don Marcos Martínez Hidalgo, maestro nacional, y don Manuel López Vicente, capitán de infantería, respectivamente, y estando prohibida por los estatutos la reelección, se acordó por unanimidad consignar en el acto expreso voto de gracias por el celo y actividad que han ejercido los mencionados cargos; procediéndose al acto siguiente, la elección secreta y por sufragio, siendo designados por mayoría de votos don Horacio Bel, catador del Instituto, presidente; don Joaquín Andrés, capitán de infantería, contador, y don Antonio López, maestro nacional, secretario. En la junta general reinó gran entusiasmo, estando todos dispuestos a proseguir trabajando en pro del engrandecimiento de la Cooperativa.—A. R. R.

Tribunal industrial. Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Eusebio García y Eusebio Martín; suplente, Luis López. Jurados patronos: Ricardo Téllez y Lucio Rodríguez; suplente, Gonzalo Gómez.

A las diez.—Narciso Albelda Uvis, dependiente de comercios de ultramarinos, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Ezequiel de Zabala Bilbao.

A las diez y media.—Rafael Carrasco Sánchez, modista, reclama indemnización por despido al patrono M. Cautreau.

A las once.—José García Jiménez, camarero, reclama pago de salarios devengados al dueño del restaurante La Palma, León Zazo Rivaldos.

A las once y media.—Carlos Torres García, soldador artístico, demanda pago de salarios devengados y horas extraordinarias trabajadas al patrono José Antonio Valcárcel.

A las doce.—Sisto Cerezo y Miguel Ángel, dependiente interno de vinos, reclama indemnización por despido al patrono Manuel Gómez.

PRESERVATIVOS. Catálogo gratis: sin enviar sello. LA SECRETA.—Salud, 6.

La novela de Rodolfo Valentino. EL ACONTECIMIENTO DE LA ÉPOCA.—Es la narración más interesante de todas las HISTORIAS DE AMOR.

LO MEJOR QUE SE HA EDITADO PARA LA MUJER Y EL HOGAR. Toda la vida del héroe del amor en la pantalla, del ídolo de las mujeres y del artista favorito de todos los públicos, magistralmente narrada por el famoso novelista Mario D'Anna.

Editorial Guerrri, para solemnizar la publicación de LA NOVELA DE RODOLFO VALENTINO, ofrece a sus lectores la mejor combinación de regalos extraordinarios, consistentes en muebles completos, comedores, dormitorios, despachos, recibidores, sillerías, e infinitos de objetos, como son bicicletas, escopetas, máquinas de escribir, de coser, fonógrafos, etc., etc., todos en combinación con la suscripción de la novela de Rodolfo Valentino.

Apresúrese a pedir condiciones para suscribirse a esta emocionante novela.

Se admiten ofertas de Representantes, citando este periódico, en todos los pueblos de España.

EDITORIAL GUERRI.—Apartado 225.—VALENCIA

ALICANTE, 5.—En contestación a un oficio que la Cámara de Comercio e Industria de Alcoy dirigió al presidente del Gobierno para que empujara por Alcoy las obras de construcción del ferrocarril de Alicante a Alcoy, se ha recibido un oficio de la Presidencia del Consejo de Ministros, en el que manifiesta que, teniendo muy adelantados los trabajos de planeo por Alicante, lo único que se podría hacer es que comiencen indistintamente por ambas poblaciones.

Incendio en un vapor noruego. Ha llegado a este puerto, procedente de Pyskjavik, con cargamento de bacalao, el vapor «Samlanes», de nacionalidad noruega, y ha tenido una avería la maquinaria al soltar el ancla.

Al salir dicho vapor por Barcelona, y al hallarse a una milla de este puerto, regresó con fuego a bordo. En auxilio del barco incendiado salió el remolcador «Canalejas», de la Junta de Obras del Puerto, con material de extinción de incendios.

El accidente carece de importancia. El Consejo electoral corporativo.

Terminado el plazo sin haberse presentado reclamación alguna, se ha reunido la Junta provincial del Censo electoral corporativo para deliberar sobre la procedencia de la inscripción

en el Censo electoral corporativo de las Sociedades, siendo incluidas las Sociedades obreras siguientes: de Callosa de Segura, Gremio de Hiladores, Gremio de Obreros Carreteros, Gremio de Obreros Rastrilleros y Esquadadores. Sociedad de resistencia de Obreros Agrícolas, Sociedad de Constructores de suelas y Sociedad de Albañiles, y de Benjamina, la Sociedad de Obreros Agrícolas «La Aurora».—Sierra.

La Fiesta del Ahorro. CREVILLENTE, 7.—Se ha celebrado en esta población la Fiesta del Ahorro, asistiendo numerosa concurrencia.

Comenzó el acto exhibiendo una bonita película, y a continuación los niños de la escuela cantaron el himno al Ahorro.

Pronunciaron discursos explicando la significación del ahorro los señores don José Juan, don Adolfo Reyes y el delegado del gobernador civil de Alicante, que hizo el resumen.

Finalmente se pusieron en escena el diálogo original de don Pedro Masas «La Cartilla de María», el monólogo «Bendito el ahorro», un cuento titulado «Sembrad con amor» y el sainete titulado «Los dineros de la Soledad, o un «gachón» sin desperdicio».

El notable tenor don Francisco Martínez interpretó varias canciones, que fueron del agrado del público, y todos los que intervinieron en la velada fueron muy aplaudidos.—Sánchez.

Conducía inconveniente. VILLENA, 6.—La conducta un tanto inconveniente que cierto asociado viene observando con la Sociedad de Obreros Albañiles y la Federación Local, ha dado por resultado la celebración de una junta general extraordinaria, en la que la organización de albañiles ha ratificado los fines que persigue.

El tal asociado, en concomitancia con elementos burgueses y de táctica contraria, ha venido y viene siendo un implacable enemigo

La propiedad inmueble se organiza

El señor De la Peña, ex diputado del antiguo régimen y actualmente concejal y presidente de la Cámara de la Propiedad, venía hace tiempo laborando por la constitución de una Asociación Nacional de la Propiedad inmueble en España, lo que ya ha conseguido, según sus propias declaraciones.

A nosotros no nos parece mal la organización de todas las clases sociales, pues nosotros la practicamos y la consideramos precisa en grado sumo. Lo que nos parece mal es la insinceridad. Por una parte, en algunos sectores sociales se llevan a cabo verdaderas campañas contra la organización obrera, a la vez que se forman organismos similares para combatirla.

Se habla en otros casos contra la política obrera, a la vez que se forman cuadros, lo más completos posible, para practicar la política de clase, aprovechando los distintos intereses industriales, propietarios, etc., ya sea de una modo encubierto o descaradamente, según la madurez de los componentes en cuestiones políticas.

Hoy encontramos la noticia de haberse constituido nacionalmente los propietarios de inmuebles rústicos y urbanos, y según las declaraciones de su presidente, señor Peña, «la nueva entidad no tiene el menor carácter político»; pero cuando se realizaban negociaciones entre urbanos y rústicos, surgieron las reformas tributarias del ministro de Hacienda, lo que vino a acabar de decidir a los propietarios a unirse para poder ejercer una acción común en momentos determinados.

No vemos la congruencia en estas dos manifestaciones; si no tiene carácter político, ¿por qué lo une una disposición ministerial? ¿Qué clase de defensa empleará la nueva Asociación de propietarios, si no ha de ser política?

Ante este dilema que el propio organismo se crea, y aunque en su reglamento se haga constar que no es político, no es preciso que nosotros vacilemos que el camino que seguirá ha de ser político; el mismo señor Peña hace la siguiente afirmación:

Se trata, pues, de un organismo de defensa de intereses nacionales, que, por tener este carácter, son los propios intereses por los que han de votar los Gobiernos, y puede ser un eficaz auxiliar de éstos sirviendo de contrapeso en momentos determinados ante los avances extremistas.

La insinceridad de que no es política la Asociación Nacional de Propietarios salta a la vista en las propias declaraciones de su presidente, y los hechos, que no tardarán en presentarse, nos darán la razón.

Pero a lo que indiscutiblemente no tiene derecho el señor De la Peña es a asustar a las gentes propietarias, para que ingresen en la Asociación por él creada, con el fantasma del comunismo; eso lo consideramos como una habilidad de mal género. Véase la clase:

tudiantes, que puede servirnos de ejemplo a imitar; y son a las veces los mismos Gobiernos los fomentadores de estas relaciones entre unos y otros.

Aludió también el señor Naveda a la política que actualmente siguen en los Estados Unidos con México y Nicaragua, política de intronización intencional, la que está irreductiblemente opuesta al movimiento estudiantil e intelectual de toda América.

Finalmente, dedicó algunas frases muy felices a las relaciones hispano-americanas, diciendo que éstas no deben ser protocolarias, sino de pueblos a pueblos, de intercambio de culturas y de valores espirituales, y los únicos embajadores deberán ser los hombres que, como ahora nuestro querido correligionario Fernando de los Ríos, lleven a América las aspiraciones de progreso y de renovación del pueblo español.

Mandó al fin el señor Naveda—esta clase de representantes hispanos. No mandéis toreros ni curules, a la vez que se forman organismos similares para combatirla.

Se habla en otros casos contra la política obrera, a la vez que se forman cuadros, lo más completos posible, para practicar la política de clase, aprovechando los distintos intereses industriales, propietarios, etc., ya sea de una modo encubierto o descaradamente, según la madurez de los componentes en cuestiones políticas.

Hoy encontramos la noticia de haberse constituido nacionalmente los propietarios de inmuebles rústicos y urbanos, y según las declaraciones de su presidente, señor Peña, «la nueva entidad no tiene el menor carácter político»; pero cuando se realizaban negociaciones entre urbanos y rústicos, surgieron las reformas tributarias del ministro de Hacienda, lo que vino a acabar de decidir a los propietarios a unirse para poder ejercer una acción común en momentos determinados.

No vemos la congruencia en estas dos manifestaciones; si no tiene carácter político, ¿por qué lo une una disposición ministerial? ¿Qué clase de defensa empleará la nueva Asociación de propietarios, si no ha de ser política?

Ante este dilema que el propio organismo se crea, y aunque en su reglamento se haga constar que no es político, no es preciso que nosotros vacilemos que el camino que seguirá ha de ser político; el mismo señor Peña hace la siguiente afirmación:

Se trata, pues, de un organismo de defensa de intereses nacionales, que, por tener este carácter, son los propios intereses por los que han de votar los Gobiernos, y puede ser un eficaz auxiliar de éstos sirviendo de contrapeso en momentos determinados ante los avances extremistas.

La insinceridad de que no es política la Asociación Nacional de Propietarios salta a la vista en las propias declaraciones de su presidente, y los hechos, que no tardarán en presentarse, nos darán la razón.

Pero a lo que indiscutiblemente no tiene derecho el señor De la Peña es a asustar a las gentes propietarias, para que ingresen en la Asociación por él creada, con el fantasma del comunismo; eso lo consideramos como una habilidad de mal género. Véase la clase:

proposiciones de los asociados; y gestión de Comisiones y delegados.

Nota.—Las sesiones darán comienzo media hora después de la anunciada. En su consecuencia, se ruega a los asociados la mayor puntualidad, especialmente a la sesión del día 21, por tener que ocupar el salón otra entidad a las nueve de la noche.

Nota.—Para la entrada en el local es absolutamente imprescindible la presentación de la cartilla de asociado de nuestra entidad.

Boletines en Papel. La Sociedad de Obreros Boletines en Papel celebrará junta general, correspondiente al cuarto trimestre de 1926, el próximo viernes, día 11, a las siete y media de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, para discutir el siguiente orden del día:

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

Acto republicano. El próximo viernes, 11 del actual, a las nueve y media de la noche, se celebrará, en el Círculo Republicano Federal—Echegaray, 20—un banquete conmemorativo del LIV aniversario de la proclamación de la República española.

En la Casa del Pueblo

CONFITEROS. En el salón grande de la Casa del Pueblo celebró ayer tarde junta general la Sección de Confiteros del Sindicato de las Artes Blancas Alimenticias.

Después de aprobada el acta de la junta anterior se nombró la siguiente Mesa de discusión: Segundo Sevilla, presidente; Emilio Selgado, secretario.

El Comité dio cuenta de las gestiones realizadas con la Patronal sobre el contrato de trabajo. Se aprobó la gestión y quedó autorizado el Comité para continuarla.

Después se comenzó la discusión de los asuntos del Comité, asuntos que continuarán en la junta del día 12 del actual.

GASISTAS, ELECTRICISTAS Y SIMILARES. En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sociedad de Gasistas, Electricistas y Similares.

Fue aprobada el acta, las cuentas del cuarto trimestre y las gestiones de la Directiva. Se tomaron los siguientes acuerdos: Enviar 50 pesetas a los obreros canteros de Vigo, contribuir con 25 pesetas a la edición de las «Exhortaciones» del maestro Pablo Iglesias, presentar nuevamente a discusión el proyecto de fusión de las cajas de Resistencia y Socorros, solicitar de las Empresas que colochen en sitio visible la lista de inscripción en el Instituto Nacional de Previsión y solicitar el indulto de Félix García.

Se facultó a la Directiva para atender a este compañero. Fueron elegidos los siguientes cargos: Juan Fernández de León, vicepresidente; Ricardo Molero, secretario; Francisco Caldera, vicesecretario; Juan Alonso, contador; Francisco Rivera, vicecontador; Pedro Gil, tesorero; Martín Martínez, Segundo González, Máximo Zazo y Mariano Corralo, vocales.

Luis Olavide y Francisco Reinos, vocales del Comité de la Federación Nacional. Mesa de discusión: Jorge Unsain, presidente; Gabino Iglesias y Jesús Sánchez, secretarios.

Comisión revisora de cuentas: Manuel Rey, Eleuterio Calvo, Juan Benito Manzaneros, Matías Daniel Pérez y Juan Yedra. Reuniones para hoy. En el salón grande, a las siete de la tarde, Constructores de Carruajes. En el salón pequeño, a las seis y media de la tarde, Poceros «La Piqueta».

Sección de noticias. Instituto Francés.—Conferencias públicas que se darán durante la presente semana: Hoy, a las siete de la tarde, señor Guinard: «Las provincias francesas: la Borgoña» (proyecciones). Mañana, a las siete, señor Laplane: «Las nuevas orientaciones del teatro francés: II. El teatro de las Artes y los Piteos».

Jueves, a las siete, señor Thouvenot: «Los iberos en España y en Galia» (proyecciones). Viernes, a las siete, señor Laplane: «La primera tertulia romántica: Charles Nodier en el Arsenal». Sábado, a las siete, señor Guinard: «La canción popular en el oeste de Francia (Normandía, Bretaña, Poitou), canto por madame Schweitzer». Los lunes, 14 y 21 del presente y 7 de marzo próximo ocupará la cátedra del Instituto Francés el señor Schweitzer, catedrático de Geografía del Liceo de Argel. Este joven catedrático, antiguo miembro de la Escuela de Altos Estudios Hispánicos, que viene a España para terminar una importante tesis doctoral sobre la geografía en Andalucía, aprovechará su estancia en Madrid para dar un cursillo de conferencias sobre conferencias ilustrará sus pláticas con proyecciones cinematográficas y ejemplos de música árabe. La entrada será pública.

Academia de Jurisprudencia y Legislación.—Don Marino Medina, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid, dará esta tarde, a las siete, en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, una conferencia, sobre el tema «España para terminar una importante tesis doctoral sobre la geografía en Andalucía, aprovechará su estancia en Madrid para dar un cursillo de conferencias sobre conferencias ilustrará sus pláticas con proyecciones cinematográficas y ejemplos de música árabe. La entrada será pública.

Biblioteca Diplomática.—Mañana, a las seis y media de la tarde, tendrá efecto en la Biblioteca Diplomática la segunda conferencia del ciclo organizado por la Asociación de Estudiantes de Filosofía y Letras. Don José R. Meléndez disertará sobre el tema «Las leyendas heroicas griegas y la España antigua».

Academia de Medicina.—Hoy, martes, a las seis y media de la tarde, se inaugurará el curso de conferencias sobre el cáncer, organizado por el Colegio de Doctores de Madrid. En primer lugar, el conde de Gimeno dirigirá un saludo y explicará el programa del curso.

Continuación, el doctor don José Goñanes, presidente de la Liga española contra el cáncer, desarrollará el tema «Ideas actuales sobre la etiología del cáncer», siendo ilustrada la conferencia con proyecciones.

Sociedad Española de Higiene.—Esta tarde, a las seis y media, celebrará sesión pública esta entidad, en su local de la calle de Espartaco, 9 (Colegio de Médicos). El doctor Franco Martínez presentará el tema «Epidemias gripales», y además continuará la discusión del presentado por el doctor Santolaya, «Higiene y ética médica».

También se discutirá la moción del doctor Yagüe: «Estancias mortuorias». Sucesos. Un cajón con timbre. En una carbonería de la calle de Tamayo penetró Pedro Sánchez Rodríguez, (a) «el Pedim», de cuarenta y siete años, y sustrajo el cajón de los cuartos.

Cuando huía se vio sorprendido por el dependiente, que le detuvo en virtud del timbre de alarma que llevaba el cajón. Caco trabaja. Doña Milagros Aldecoa Latorre denunció que en la calle del Arrenal le sustrajeron una cartera que contenía 4.500 pesetas, 3.600 francos y documentos.

Angela Sánchez Rodríguez, cuyo verdadero nombre es el de María Muñoz Soriano, de veinticuatro años de edad, (a) «la Angelita», y Esperanza de la Caridad, de veintiocho años, (a) «la Peque», fueron detenidas en la calle Mayor después de sustraer una pieza de puntilla en un establecimiento de la calle de Alcalá, 31.

Cuando comía en el patio de la obra donde trabaja—calle de Galileo, número 6—, le sustrajeron a Francisco González de Ruiz, una bicicleta, que valora en 250 pesetas. Fallecimiento. En el Hospital de la Princesa falleció la anciana Julián Villar García, que se causó gravísimas quemaduras al caerse en un brasero en el camino del Pardo.

Accidentes del trabajo. Patricio de la Mata, de treinta y seis años, domiciliado en la calle de Fortuna, 12, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó trabajando en una obra en construcción de la calle de Tarragona.

Ignacio Zuburiendi sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó al intentar poner en marcha el automóvil que conduce. El hecho ocurrió en el garaje de la calle de Rodríguez San Pedro, 7 y 9. Atropello. Carmen León Cortés, de ocho años de edad, domiciliada en la calle de Mendizábal, 10, sufre lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al atropellarla en la calle de Ventura Rodríguez, el automóvil 11.123-M., que conducía José Delgado.

Delegación local del Consejo de Trabajo

En el despacho oficial del señor alcalde, y bajo su presidencia, se ha reunido ayer en sesión, como continuación de la celebrada el viernes, para continuar el orden del día y tratar la cuestión que el alcalde había anunciado y que deseaba plantear.

Quedó enterada la Delegación de una comunicación de la Comisión permanente del Consejo de Trabajo, en la que participa la nulidad del pacto concertado por una Sociedad de industriales peluqueros y el Sindicato Libre de dependientes; y de otra, contestando a la consulta hecha acerca de la abstención en las votaciones, declarando que no debe abstenerse ningún vocal, y que el presidente es el último que vota, y esto cuando haya empate.

El presidente dice que para que no se pueda atribuir a una desconsideración a la Delegación, va a dar lectura de un decreto que por encargo suyo le ha enviado el jefe del Negociado, y cuyo contenido tiende a dar una mayor garantía, a su juicio, a los expedientes que se libran por denuncias formuladas por la Hacienda pública por incumplimiento de las leyes sociales.

Contiene un resultando y varios considerandos, para llegar a la parte dispositiva, en la que se decreta no se dará curso a las denuncias que no se presenten avalladas con el testimonio de un agente de la autoridad, con motivo de infracción de la legislación social; debiendo ser remitidas a las Comisiones inspectoras para su comprobación las que carezcan de aquella circunstancia. Al presentar la moción, agregó que de un modo singular se fijó en las hechas a la panadería, que tenía referencias de que se venían haciendo de un modo poco plausible.

Se muestran conformes con lo hecho por el presidente—cómo no!—la representación patronal y el inspector regional, cosa esta última que nos extraña mucho, por su cargo. La representación obrera hace constar su discrepancia absoluta con la moción; pues estiman los obreros que con ello se merezca el derecho consignado en la ley, y como además, por su naturaleza, era ejercido casi siempre por trabajadores, envolvía una duda a su honradez en el ejercicio de aquél. Los obreros organizados, a quienes representan los vocales de la Junta, es a quienes más interesa esta cuestión, y no pueden amoldarse a la pretensión del presidente por estar bien determinado en la ley el procedimiento para el caso de que se trata, que sólo el Consejo de Trabajo puede modificar y el ministerio sancionar y hacer cumplir.

El presidente dijo que el haber dado cuenta del decreto no implicaba la consulta a la Delegación, y mucho menos invitaba a discutir; se limitaba a decir: «El decreto está dado, la Delegación enterada, y el que no esté conforme que entable recurso.»

Muerte del sucesor del Jero. Anoche fué facilitado el siguiente parte: «En un tiroteo sostenido ayer por fuerzas que protegían la aguada de Tisimar fué muerto Hamed Si Fedul Uld el Rei, segundo que fué del Jero y jefe de los restos de la partida de éste desde su muerte. La muerte de este importante indigena ha de tener gran trascendencia, muy especialmente en la parte sometida de Beni Hassan, en la que gozaba gran prestigio.»

Fiesta del Arbol. Según anunciamos, el pasado domingo tuvo efecto en el barrio de Portugaete, próximo a la carretera de Hortaleta, la Fiesta del Arbol, organizada por la Institución de Amigos de la Enseñanza.

Concurrieron al acto los niños de las escuelas de la Institución, colegios nacionales y municipales de Canillas, Huérfanos de Telégrafos, Orfeón de Canillas, Escuela Nacional de la Prosperidad y Colegio de María Teresa, de la ciudad. Se plantaron unos 500 árboles. Pronunciaron discursos los señores Puig d'Asper, el alcalde de Canillas, el diputado provincial señor Mamolar y el secretario de la Institución de Amigos de la Enseñanza.

Se obsequió con una merienda a los niños que asistieron a la fiesta. Espectáculos. Casafilas. Lara.—El próximo viernes, por la tarde, estreno de la comedia en tres actos, original de don Manuel Linares Rivas y don Emilio Méndez de la Torre, titulada «A martillazos», en la que toman parte las principales figuras de la compañía. Decorado de Martínez Garí.

Por la noche, a las diez y cuarto, segunda representación de «A martillazos». Novedades.—La Empresa prepara para el próximo viernes el estreno de la ópera «S. M. el Amor», de Pascual Guillén y maestro Bailac. Tomará parte en la obra la Pozas, Liger, Liedo, Viqueo y los cantantes Emilio Iglesias, que ha sido contratada para dicha obra. Funciones para hoy. ZARZUELA.—A las nueve y media, El barbero de Sevilla, por la incomparable artista Conchita Supervía. Director, Saco del Valle. FONTALBA.—A las seis, La mariposa que voló sobre el mar.—Noche, no hay función. LARA.—A las seis y cuarto, Poca cosa es un hombre.—A las diez y cuarto, La mujer que necesitó. ALKAZAR.—A las seis y a las diez y media, Los trucos.—A las diez y media, ¡Mecachis, qué guapo soy! LA LATINA.—A las diez y media, estreno de Divino tesoro. COMICO.—A las seis y media, Charlestón.—A las diez y media, El hombre que todo lo entreda. APOLO.—A las seis y media, ASI SE PIERDEN LOS GOMBOS.—A las diez y media, EL HUESPED DEL SEVILLANO (el éxito cumbre actual). NOVEDADES.—A las seis, Las musas latinas.—A las siete y cuarto, La rubia del Far-West.—A las diez y cuarto, La rubia del Far-West.—A las once y tres cuartos, El príncipe sin par. MARTIN.—A las seis, La perfecta casada y Las mujeres de Lucasta.—A las diez y cuarto, La perfecta casada y El espejo de las doncellas. FENCARRAL.—A las seis y cuarto, La Pastorela.—A las diez y media, Los gaviilanes. ROMEA.—A las seis y cuarto y a las diez y media: Moncayo, conjuntos, Lepe, Lo que cuentan las mujeres, La Yankes, El milagro de San Cornelio, Pilar y a las diez: Circo y espectáculos MARAVILLAS.—A las cinco y media ricas. CENTRO.—(Mañana, miércoles, a las diez de la noche, estreno de El veneno del tango). CHUECA.—Sección continua de cinematográfico, de seis a doce y media.

SE OFRECEN A SUSCRIPCIÓN PÚBLICA 18.000 ACCIONES PREFERENTES ACUMULATIVAS DEL 7 POR 100 DE LA STANDARD ELÉCTRICA (S. A.) POR SU VALOR NOMINAL 500 PESETAS POR ACCIÓN. LOS DIVIDENDOS SE PAGAN EN CUATRO PLAZOS TRIMESTRALES: EN LOS DÍAS 1.º DE ENERO, 1.º DE ABRIL, 1.º DE JULIO Y 1.º DE OCTUBRE DE CADA AÑO. ESTAS ACCIONES GOZAN DE LOS SIGUIENTES PRIVILEGIOS. Tienen derecho a percibir un dividendo anual del 7 por 100, antes de que se pueda pagar nada a los tenedores de las acciones ordinarias, y si la Sociedad no pudiese pagar en su totalidad algún año el dividendo del 7 por 100, antes de poder pagar nada sobre las acciones ordinarias, tendría que pagar todos los dividendos devengados que no hubieran sido satisfechos. En caso de liquidación de la Sociedad, tienen también derecho de prelación sobre las acciones ordinarias para el cobro del principal, más los intereses devengados y no satisfechos en la fecha en que tuviera lugar la liquidación. LA SUSCRIPCIÓN QUEDA ABIERTA DESDE EL 8 DE FEBRER. Se pueden suscribir estas acciones y obtener información adicional respecto de ellas en los siguientes Bancos, sus Sucursales y Corresponsales: Banco Urquijo, Banco Hispano-Colonial, Banco Hispano Americano, Sociedad Anónima Arnús-Gari, Banco de Bilbao, Banca Marsáns, Banco Urquijo-Vascongado, Banco Urquijo Catalán, Banco Urquijo de Guipuzcoa, Banco Herrero, Banco de San Sebastián, Banco de Gijón, Internacional Banking Corporation.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 31882.

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes. 2,50 pts.
Provincias, trimestre. 9 —
25 ejemplares, 1,75 pts.

PUBLICIDAD

PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

Comentarios

¿Qué es el caciquismo?

Desde hace medio siglo es tema de perenne actualidad en España el del caciquismo. El Directorio militar y el actual Gobierno advinieron al Poder—según reiteradas notas oficiosas—con el primordial objeto de acabar y destruir el caciquismo «arriba» y «abajo», dignificando la política española. En los tres años que lleva imperando la dictadura han aparecido en la «Gaceta» numerosas disposiciones ministeriales encaminadas—según su contexto—al desarraigo del caciquismo que tenía sometida a su nefasto influjo a la nación entera. Esta preferente atención dedicada al caciquismo nos sugiere las siguientes preguntas, de las que hacemos piedra angular de este artículo: ¿Qué es el caciquismo? ¿Podrá acabarse con el caciquismo a fuerza de reales decretos y de procesamientos de monerillas rurales? ¿Será posible aniquilar el caciquismo con la guardia civil? Veámoslo.

El caciquismo—en la más vulgar y abyecta significación de esta palabra—es planta propia de pueblos retrasados en su evolución cultural, faltos de conciencia colectiva, de pueblos en los que sus ciudadanos—o, mejor dicho, sus habitantes—no sienten «la política» como la más excelsa prerrogativa humana. Así como ciertos terrenos pobres producen hierbas malsanas, el país inculto, carente de conciencia y de sensibilidad colectivas, «produce caciques».

El «cacique»—repetimos que en el sentido vulgar que suele darse en España a esta palabra—es algo así como la excrescencia político-social de los países retardados en la civilización intelectual y moral. En un pueblo en el que cada ciudadano tiene conciencia plena de sus derechos y deberes, en relación con la cosa pública, no son posibles los caciques semifedeles, propios de España. De igual manera que una planta no puede vivir en terreno que pugne con sus cualidades vegetales, el cacique desaparece, ahogado, dentro de un régimen de ciudadanía.

Siendo éstas las causas, de que el caciquismo se produzca y arraigue, y siendo tales las condiciones necesarias para que se desarrolle y perdure, resulta evidente que, mientras esa contortura del pueblo español no se modifique, aunque ahora se fusilara a todos los caciques, sin dejar uno, «no tardarían en surgir otros», absolutamente idénticos a los desaparecidos, de modo que cambiar la conciencia colectiva, de aquí que, si se quiere acabar radicalmente con el caciquismo, el camino más seguro para llegar a tal fin consiste, no sólo en la persecución de los actuales caciques, hasta raerlos de la tierra española por completo, sino, muy especialmente, «en el esfuerzo, tenaz y constante, en pro de la creación en el pueblo de ese espíritu ciudadano de que ahora carece la mayoría de los españoles». Todo lo que sea perseguir caciques, mientras no cambie la conciencia y la cultura de las masas, será inútil. Se acabará, ciertamente, con los actuales caciques; pero no tardarán en surgir otros, exactamente de la misma calaña. Si la ignorancia tremenda de varios millones de campesinos no existiera, el cacique desaparecería, sería automáticamente eliminado por la cultura de sus siervos. De igual modo que un organismo sano elimina las toxinas perjudiciales para su economía, un pueblo de ciudadanos cultos elimina de su seno a los caciques. La destrucción radical del caciquismo constituye un mero proceso de desintoxicación políticsocial.

De lo dicho se infiere que la única manera segura de acabar por completo con el caciquismo es la de aumentar la «cultura» y la «independencia económica» de los ciudadanos. Todo otro medio puesto en práctica para aniquilar el caciquismo «será innecesario por radical que parezca»; podrá destruir a los caciques existentes; pero no arrancará la raíz, que retornará en otros nuevos.

Falta de «cultura» y falta de «independencia económica» son los dos grandes focos del caciquismo. Y, por desgracia, ambas lacras sociales alcanzan formidable grado de desarrollo en nuestro pueblo rural. Quien no conozca, por no haberlas contemplado de cerca, cuánta es la incultura y cuánta es la servidumbre económica de la mayor parte de los campesinos, «no puede imaginarse hasta qué extremos el caciquismo hace estragos entre estas pobres gentes, ignorantes hasta lo increíble y extramadamente pobres en sus tres cuartas partes».

No hay, pues, más que una manera de combatir con eficacia el caciquismo, que es la de laborar constantemente por que la falta de espíritu ciudadano, que por ignorancia y por servidumbre económica se nota en la mayor parte del pueblo español, desaparezca. Con esto el caciquismo quedará por completo extirpado.

Nadie dudará de la certeza del siguiente hecho—comprobado en Bélgica, en Inglaterra, en Suiza,

en cualquier pueblo «culto» y «libre»: para un pueblo de ciudadanos que sienten la política como «abnegación» y como sacrificio para la gobernación de los intereses comunes, «cualquier régimen electoral es bueno». En un país como España, en el que sus habitantes no son siquiera «ciudadanos»—en la nobilísima acepción clásica de esta palabra—«cualquier régimen electoral es malo». De aquí el aparente fracaso de todas las instituciones de esencia democrática en España: «sufragio universal, Jurado», etc.

Hay que multiplicar las escuelas, hay que resolver el problema de la tierra, redimiendo a los infelices colonos; hay que crear organismos de crédito rural; hay que poner, en suma, en condiciones a todos los españoles de que puedan ser «cultos» y «libres». Cuando lo sean es absolutamente seguro que podrán ya considerar «la política» como algo excelso, que debe rodearse de las máximas consideraciones y los más altos honores, y no como algo envilecido, bajamente cotizable. El día en que la inmensa mayoría de los ciudadanos sienta amor por la cosa pública, el cacique desaparecerá por asfixia.

Mientras no se dirijan los esfuerzos a conseguir esto, «no se destruirá el caciquismo con procesos ni con balazos siquiera». Morirán los caciques actuales; pero el caciquismo, como un fantasma, escapará a sentencias y a fusilamientos. Hay que atacar el mal en su raíz, única manera de curarle. «Inútil es cambiar las instituciones o sustituir los gobernantes, si el pueblo no aprende a saber ser libre», decía Voltaire.

J. SANCHEZ-RIVERA

Homenaje a Ignacio Iglesias

BARCELONA, 7.—Se ha celebrado con gran entusiasmo el homenaje organizado al notable dramaturgo catalán Ignacio Iglesias.

Por la mañana hubo sardanas a cargo de las coblas Barcelona y Empúries, que interpretaron escogido programa. A la una se celebró, en el restaurante del Parque, el banquete, al que asistieron 500 comensales, entre los que destacaban literatos, periodistas, artistas, actores y cantantes. Ofreció el banquete el señor Carrión; el tenor Vendrell cantó «Els emigrants», que el público oyó de pie. Después hablaron Rovira y Virgili. Santiago Rusiñol, Joaquín Cabot y Enrique Borrás.

Léidas las numerosas adhesiones recibidas, terminó el acto con un hermoso y sentido discurso de Ignacio Iglesias, que terminó con las siguientes palabras: «Cuando muera, decid que fui un buen hombre, que escribí lo mejor que supo, procurando siempre hacer bien».

El homenaje fue muy aplaudido, y le abrazaron casi todos los concurrentes.

La Asamblea de Harineros

El sábado y el domingo se ha celebrado en el Círculo de la Unión Mercantil una asamblea de harineros. De sus deliberaciones resultaron las siguientes conclusiones, que publicamos a título de información simple.

1.ª La industria harinera nacional solicita una real disposición para ser autorizada a la creación del sistema de «precintos, por pesetas 1,50 en saco de harina, cuya circulación será intervenida por el Cuerpo de Aduanas, siendo regido el sistema, su aplicación y administración por la Federación de Fabricantes de Harinas Nacionales, S. A., a la cual se encargará de abonar la prima de exportación precisa, hasta un total de tres millones de quintales métricos de harinas, a tipo medio de 11 pesetas el quintal métrico; asimismo la citada Federación implantará el sistema de indemnización por paro de fábricas y subastas a la baja de fábricas de harinas, para desmontar la maquinaria, cediendo gratis al Estado los edificios adquiridos; todo ello hasta el límite que determina la superproducción industrial que padece la molinería nacional.

2.ª Habiéndose promulgado por el Gobierno de su majestad un real decreto, de 9 de julio de 1926, por el cual se prohíben las ampliaciones e instalaciones de molino fábrica de harinas, por ser enorme la superproducción fabril, que coloca a la industria harinera nacional en límites de ruina, según ya indicaba dicho real decreto, y si por justicia se promulgará esta ley entonces, y las causas existentes agudizadas, debe recordarse al Comité regulador de la producción nacional, que vigente la ley prohibitiva, a sus preceptos ha de adaptarse su actuación.

3.ª Que sea modificada la constitución del Comité regulador de la producción nacional, dándole las características de las demás secciones del Consejo de la Economía Nacional, integrándose, además de los que ya lo son, de los vocales que en el referido organismo representan a las industrias controladas.

4.ª Que para la tributación de la industria harinera nacional, por ser el volumen de sus operaciones, por su multiplicación y características peculiares, en contraposición con la posible limitada ganancia, se exima del libro de ventas, substituyéndose, a los que lleven contabilidad con arreglo a la ley, sean o no colectividad, por las utilidades. A los que no lleven contabilidad por la capacidad molar, más un recargo del 50 por 100.

5.ª a) Que, siguiendo el ejemplo, por ser justo, de los demás países, se considere anormal para los precios corrientes del mercado triguero el excedente del uno y medio por ciento de cuerpos extraños.
b) Que sólo puedan ser admitidos

los trigos por fabricantes que los utilicen como materia prima en sus industrias o por personal por éstos autorizado en forma, de tal suerte, que se hagan imposible el acaparamiento.

6.ª Que siendo la molinería, por el rociado de sus trigos, fabricación continua, no susceptible al descanso ordinario, sea declarada excluida, si bien obligada a los turnos de descanso semanal.
7.ª Que sea efectivo, y en forma realmente preferente, para las facturaciones, el trigo y sus harinas.
8.ª Que para el abastecimiento del ejército expedicionario de Marruecos las intendencias militares observen reglas determinantes, aseguirá a la industria nacional.
9.ª Que cese el régimen especial de abastos.
10.ª Pedimos, amparándonos en la legislación en vigor, que no se decreta importación alguna sin el informe previo del Consejo de la Economía Nacional.

El ex rector de la Universidad de Méjico, en Madrid

Ha llegado a Madrid el rector de la Universidad de Méjico, catedrático doctor Ezequiel Chávez, que viene a España en nombre del citado centro de Enseñanza, trayendo un saludo para la Universidad Central.

El señor Chávez trae también la representación de la Junta de Intercambio Cultural de Méjico, que recientemente, invitó a dar varias conferencias en la capital a nuestro camarada Fernando de los Ríos y a don Blas Cabrera.

Es el primer profesor mejicano que trae la representación oficial de aquella Universidad, respondiendo a la invitación que la nuestra le dirigió.

El señor Altamira ha presentado al doctor mejicano al rector de la Central, señor Rodríguez Carracedo, quedando convenido que el señor Chávez dé en la Universidad madrileña un curso sobre el tema «La psicología de los adolescentes y su aplicación a la juventud».

Las tragedias del mar

MALAGA, 7.—En la mañana de ayer salió de nuestro puerto, en busca de pesca, el sardinal de esta matrícula número 1.403. Tripulaban el bote el patrón, Andrés Ortega Villana; un hermano de éste llamado Rafael; cuatro marineros más y dos hijos de uno de estos tripulantes. Pasado ya de Torremolinos, y antes de llegar a Carhuela, desencadenóse tan formidable temporal de Poniente, que el sardinal zozobró. Los «v» nombres que lo ocupaban trabajaron afanosamente para que el bote recobrara su estabilidad, pero el fuerte oleaje les impedia hacer estas maniobras. Ante situación tan crítica y desesperada, tres de los tripulantes se echaron al agua con intención de salvar la playa a nado. Quedaron en el bote el patrón, tres marineros y los dos niños, hijos de uno de los que se lanzaron al agua. La fuerza del oleaje arrastró al bote hasta el lugar conocido por Saltillo, donde los infelices naufragos consiguieron pisar tierra.

Las autoridades de las dos barriadas citadas y los vecinos de las mismas auxiliaron a los desgraciados naufragos.
Por prescripción facultativa quedaron en Carhuela el marinero Francisco Martínez Pérez y los dos niños, por ser su estado sumamente grave. Poco después aparecieron flotando a los alrededores los cadáveres de dos de los marineros que abandonaron el bote; ignorándose la suerte que haya corrido el otro marinero que abandonó la embarcación.—Puerto.

Militarismo soviético

MOSCÚ, 6.—El comisario de Hacienda, Brulhanov, ha anunciado que el Gobierno soviético gastará este año cien millones de rublos más que en 1926 en la defensa nacional, con lo que los gastos militares ascenderán a 702 millones de rublos.
Se aduce como razón que Polonia sigue una política guerreroíola.

Asociación de la Prensa

Una «Marina de ensueño».
Tal será la que el próximo miércoles, día 16, por la tarde, se cantará en la suntuosa «catedral», en el elegante teatro de Apolo, para despedida del insigne di-
vino Miguel Flea.

La ópera de inmortal Arrieta la cantará un cuadro verdaderamente excepcional, digno del excelso tenor que se despidió y del acontecimiento que esa despedida ha de constituir.
No podemos dar los nombres de los artistas que completarán el magnífico cuarteto, pues la Comisión organizadora está realizando para ello una labor de verdadera superselección. Claro es que el público tiene sobrada confianza en que, público tiene sobrada confianza en que la Prensa es un éxito clamoroso, y ello lo prueba una vez más el hecho de que en nuestras oficinas no cesan de recibirse encargos de localidades.

Y ya que hablamos de esto, aprovechamos la ocasión para decir a las personas que telegrafían y telefonan desde provincias a la Asociación de la Prensa, Carreteras, 10, segundo, en demanda de localidades, que nos remitan sus señas respectivas para indicarnos el precio de sus encargos y puedan girar su importe con la debida antelación, sin cuyo requisito no se reservarán esos pedidos.
La notable compañía de Apolo interpretará, acompañada de Ilustre Flea, el segundo acto de «El Hosped del Sevillano», dirigiendo la orquesta su autor, el popular maestro Guerrero.

Una vez más consignamos los encargos de localidades se servirán por riguroso orden de petición; tal es el sinnúmero de las hechas el día de ayer.

El cultivo del cacao

QUITO, 7.—Anúnciase que a consecuencia de la calamitosa plaga que ha atacado las plantaciones de cacao, los cultivadores se han reunido en un congreso en principio un proyecto tendiente a desarrollar el cultivo intensivo de la caña de azúcar.—Agencia Americana.

TRINOS

Imitaciones.

Ahora está de moda que la gente toda busque un chiquitín. Debe ser sencillo comprar un chiquitillo como un calcetín.

Cualquier dama cieca se siente ama seca por necesidad. Y va se le inflama con súbita llama la maternidad.

De la peinadora la dulce dolora y el casto tesón se sienten, sonando, jelicés, jugando con el dibernón.

Y en fiebre tan pura no hay nada segura; y un día vendrá que acaso no sepa la Juana o la Pepa quién fué su mamá.

Quién fué... En este punto, ya cambia el asunto, ya es otro tenor. Al que antes se usaba, Al que antes usaba, papá es quien estaba sujeto a ese error.

Jorge MOYA

La situación en Portugal

LISBOA, 7.—Aunque se creyó en un principio que las fuerzas del ejército sublevadas en Oporto se rendirían fácilmente, no fué así, por lo que el Gobierno hubo de acumular en la capital del norte más contingentes, y como los rebeldes se negaron a aceptar las condiciones que se les imponían para la rendición, se reanudo el bombardeo, después de lanzar proclamas invitando al vecindario a que evacuara la población.

El Gobierno ha publicado una nota oficiosa diciendo que los insurrectos de Oporto se han entregado a las siete de la tarde, después de un intenso bombardeo.
Tropas leales han salido en persecución de los jefes revolucionarios que han huido.

Según ha declarado el general Carmona, jefe del Gobierno, se ha declarado en huelga el personal ferroviario del Sur y del Sudeste.
Aunque insistentemente ha circulado el rumor de que los barcos de guerra «Vasco de Gama» y «Carvalho Araujo» se han negado a salir del Tajo, el jefe del Gobierno ha dicho que tal rumor no era exacto.

NOTA OFICIOSA

Repatriación de fuerzas

Con motivo de la reorganización de las fuerzas de caballería permanentes en nuestras zonas del protectorado en Marruecos corresponde pasar a situación de licencia ilimitada 99 cabos, 13 trompetas, nueve herradores, tres forjadores, 17 soldados de primera y 937 de segunda de la zona de Melilla; 114 cabos, 13 herradores, seis forjadores, 11 trompetas, 36 soldados de primera y 642 soldados de segunda de la zona de Ceuta-Tetuán, 64 cabos, 11 herradores, seis forjadores, 13 trompetas y 701 soldados de la de Larache, haciendo un total de 2.699 clases y soldados, los cuales serán repatriados y empezarán a embarcar para la Península, a partir del día 7, de los de Melilla, el 11 los de Larache y del 18 al 20 los de Ceuta-Tetuán.

Lo del día

El presidente del Consejo, después de despachar con don Alfonso, regresó a su despacho del ministerio de la Guerra, donde recibió al ministro de la Gobernación y al infante don Carlos.
También recibió a los señores Aguirre de Cácer y Espinós, que se despidieron del presidente por marchar por la noche a París para negociar el asunto de Tángier.
El ministro de la Guerra recibió al capitán general de Andalucía, infante don Carlos; a los generales Souza, Pérez Herrera, Avilés, Moreno y Gil de Borja y Lázcano, y a una Comisión de Guadalajara acompañada del presidente de aquella Diputación provincial.

El de Estado recibió a unas Comisiones de la zona minera de La Carolina, Linares y Cartagena, que le hablaron de asuntos relacionados con dichas zonas.
El de Marina recibió a los representantes pesqueros de Vigo y al viceministro Barrera.
El de Hacienda recibió al marqués de Urquijo, a los síndicos de la Bolsa de Madrid y Barcelona y a una Comisión de la Rioja.

El de Gobernación recibió al ex ministro don Amalio Jimeno, a los gobernadores de Huelva, Pontevedra, Vizcaya, Zaragoza, Murcia, Santander y Burgos, al presidente de la Diputación de Pontevedra y al general Eola.
El de Instrucción pública recibió a los señores Menéndez Pidal y Torroja, que dieron cuenta al ministro del acuerdo tomado por la Junta de ampliación de estudios, y a la vez le dieron las gracias por las facilidades que para el desarrollo de dicha Junta está dando el ministerio.
También recibió el ministro a una Comisión de Murcia, en la que figuraban el gobernador de dicha provincia y los alcaldes de Murcia, Cartagena y La Unión, y al director de la Escuela Normal de Maestros de Madrid, con una numerosa Comisión de la Asociación de Maestros.

El ministro de Trabajo recibió al presidente de la Sociedad «La Alianza» de Barcelona, que fué a hablarle de varios asuntos relacionados con la referida institución; al juez permanente de causas de la Capitanía General de Madrid, al arquitecto Iglesias, autor del proyecto de construcción de casas baratas en Málaga; al gerente de la Sociedad de Autores, que habló al ministro de la representación de dicha entidad en los Comités paritarios de espectáculos, y a una Comisión de ferroviarios de Málaga.

Nuevas monedas de una peseta.
En los primeros días del próximo mes de abril quedará terminada la acuñación de las monedas de cincuenta céntimos, empezándose la acuñación de las de una peseta.

El anverso de las nuevas monedas será igual al de las actualmente en circulación; en el reverso llevarán la fecha del año y la indicación del valor.

En la acuñación de las nuevas monedas se emplearán las viejas de dos pesetas.

Fusión de Ayuntamientos.
Los Ayuntamientos de Pueblonuevo del Terrible-Pañoroya, de la provincia de Córdoba, se han fusionado en un solo Municipio, que se denominará Pañoroya-Pueblonuevo.

La mañana en Palacio.
Despacharon con don Alfonso el presidente del Consejo y el ministro de Estado.

Este manifestó a los periodistas que el nuevo ministro de Bulgaria, señor Merhoff, había presentado sus cartas credenciales con el ceremonial de rúbrica.

Añadió el ministro de Estado que había informado a don Alfonso de las impresiones recibidas de China, así como de las próximas negociaciones de Tángier y demás asuntos internacionales.

Se le interrogó acerca del Tratado con Cuba, y contestó que España había enviado sus proposiciones, que están pendientes de la resolución de aquella República.

Los periodistas le preguntaron si había buenas impresiones, a lo que manifestó que por parte de España muy buenas.
Hubo numerosa audiencia militar.

El homenaje a Iradier.
El presidente de la Diputación de Alava y el alcalde de Vitoria han celebrado estos días varias conferencias con el general Gómez Jordana, tratando en líneas generales los actos que se celebrarán en aquella ciudad con motivo del homenaje a Iradier.

Asistirá a las fiestas, en representación del Gobierno, el general Gómez Jordana.
La Comisión Interina de Corporaciones.

Hoy se reunirá, bajo la presidencia del conde de Altea, la Subcomisión de Consultas de la Comisión Interina de Corporaciones.

El «Blas de Lezo».
En el ministerio de Marina manifestaron ayer que el crucero «Blas de Lezo» llegó anteayer a Aden.

Regreso del príncipe de Asturias y del infante don Jaime.
Mañana regresará a Madrid, procedentes de Villamanrique, el príncipe de Asturias y el infante don Jaime.

El infante don Carlos.
Ayer mañana, en el expreso de Andalucía, llegó a Madrid, con su esposa e hijos, el capitán general de Andalucía, infante don Carlos.

El nuevo arzobispo de Burgos.
Se ha celebrado en la Nunciatura la imposición del palio al nuevo arzobispo de Burgos, que era actualmente obispo de Coria.

Firma.
Estado.—Ascendiendo al señor Méndez Vigo a ministro plenipotenciario en Santiago de Chile, y que actualmente servía en Praga.

Nombrando secretario de la Legación de Lima, al señor Silveira, que lo era actualmente de La Habana.

Sustituyendo a éste en La Habana el señor Losada, que estaba cesante.
Ascendiendo a secretario de primer rango al señor Amuedo, que queda en Washington.

Nombrando secretario de la Alta Comisaría de Tetuán al señor Avilés.
También figuran en la firma varias cartas reales.

Más visitas.
El presidente del Consejo recibió anoche al señor Garret, representante del cobalto en España; al catedrático de Química señor Bermejo, que ha regresado del Congreso de Ciencias Químicas celebrado en los Estados Unidos; a una Comisión de la Federación de Harineros, que le entregó las conclusiones aprobadas en la Asamblea, y a los representantes de las fábricas de cueros y pieles de Cataluña.

Diplomáticos a París.
Ayer marcharon a París los señores Aguirre de Cácer y Espinós, para asistir a las conversaciones sobre Tángier.

Bajaron a despedirse a la estación el ministro de Estado y el director general de Marruecos y Colonias.

Ex ministro enfermo.
Se encuentra enfermo de algún cuidado el ex ministro don Rafael Gasset.

Los montes exceptuados de la desamortización.
Se ha resuelto la competencia a favor de los gobernadores civiles de las provincias para el conocimiento y resolución de las reclamaciones que se formulen contra la desamortización asignada a un monte en el catálogo de los exceptuados de la desamortización por causa de utilidad pública, si su propiedad se atribuyere a una Mancomunidad, Municipio o entidad local menor.

Cuando el gobernador desestime la reclamación, se entenderá mantenida la posesión a favor de la entidad municipal correspondiente, y quedará expedita a los interesados, aparte de la vía contenciosa, las acciones civiles ordinarias que procedan para recuperar la propiedad del monte.

Las resoluciones que dicten los gobernadores declarando a favor del particular remanente la posesión de un monte incluido en el catálogo de util-

dad pública, como perteneciente a una entidad municipal, será apelable en vía gubernativa ante el ministerio de Fomento, que resolverá el recurso, oyendo para ello necesariamente al Consejo de Estado.

Corresponde a las mismas autoridades conocer de todo lo relativo a denuncias, abusos y demás infracciones que se cometan en los montes públicos, cualquiera que sea su pertenencia, salvo los casos en que su conocimiento sea de la competencia de los Tribunales de justicia o de los alcaldes.

La Junta de Relaciones Culturales.
Ayer tarde se reunió en el ministerio de Estado, presidida por el ministro, la Ponencia de la nueva Junta de Relaciones Culturales, que forman los señores Goicoechea, Menéndez Pidal, Oliveros y Caro.

La crisis del plomo.
El ministro de Estado, con la Comisión de mineros de Linares, La Carolina y Cartagena, que le visitó por la mañana, fueron a ver al ministro de Fomento, con quien hablaron de la crisis del plomo.

El conflicto en Nicaragua

Los liberales cuentan con la simpatía de toda América.

GUATEMALA, 7.—El representante del Gobierno liberal de Nicaragua, señor Espinosa, ha facilitado una información a la prensa acerca de los últimos combates verificadas en su país entre liberales y conservadores, poniendo de relieve las inexactitudes contenidas en los partes oficiales publicados por el presidente Díaz.

Dice que las pretendidas derrotas del ejército liberal en los últimos encuentros se traducen en realidad en una posición cada día más firme, favorecida por la abundancia de armas y municiones conquistadas a los conservadores y por la desorganización que en las filas contrarias provocan las constantes defeciones de los combatientes.

Declara que el ideal perseguido por los liberales en Nicaragua es muy claro y definido, y que es notorio el movimiento de simpatía que ha levantado en todos los países de América, incluso en los Estados Unidos.—Agencia Americana.

Comisión especial

BUENOS AIRES, 7.—La Cámara de los Diputados ha designado una Comisión especial autorizada para abrir una información acerca de la situación política de la provincia de San Juan y proponer al Congreso una solución adecuada. En breve saldrá para San Juan la Comisión parlamentaria.—Agencia Americana.

Puntos de vista

Los beneficios
La mejor manera de conciliar las diferencias entre el trabajo y el capital, a juicio de algunos sociólogos en barbecho constante, es asegurar al segundo el beneficio. Sin este último, aquél se retrae y la producción adolece en seguida de la falta de savia que le da vida.

Atentos a ello, el trabajo ocupa lugar secundario y poco o nada importa que el obrero, factor primario en toda labor, alcance remuneración ajustada a su esfuerzo.
Acostumbrados a hacer cálculos prescindiendo de la mano de obra o señalándole una partida a todas luces mezquina e insuficiente, cuando surge uno de los llamados conflictos sociales, la misma sorpresa que ocasiona da lugar a que la seriedad burguesa, a duras penas fingida, pierda pie y se manifieste en toda su brutal realidad el egoísmo insaciable que albergan esos espíritus primitivos.

El trabajo no tiene derecho al beneficio. Su precio ha de amoldarse necesariamente a las condiciones precarias de la industria o explotación. En las épocas de prosperidad y gran consumo, tampoco se acuerdan de la parte que legítimamente corresponde al breccero. Eso sí, si éstos disminuyen la intensidad de la tarea, se llaman a engaño y se habla de fraude por los que a diario usurpan cuanto corresponde a los demás.

Jamás reconoceremos al capital esas ventajas y preferencias que a sí mismo se ha atribuido, invistiéndose de una alicurnia que no le corresponde. Reverenciaremos el dinero en la forma olímpica de sometimiento, o en la nueva modalidad con que quieren presentárnoslo algunos escritores apóstatas, se queda exclusivamente para los que esperan de él una soldada superior que les permita creerse en disfrute de un privilegio merecido.

A lo que no tiene derecho el capital es a retraerse ensoberbecido y cruel esperando que las masas hambrientas tengan que claudicar y resignarse a sus designios. Los ciudadanos todos, cualquiera que sea su posición social, tienen deberes que cumplir, y no es justo predicar siempre abnegación a los más débiles mientras los poderosos se satisfacen ampliamente de cuanto desean. El industrial como el agricultor ven mercedas sus ganancias por causas ajenas en absoluto a la voluntad del trabajador. Otros factores influyen en esa pérdida, cuya regulación, estudio y conocimiento se ha impuesto ya en diversos países de tipo industrial o agrícola. Pretender todavía que de nosotros depende exclusivamente la cacareada armonía entre los designados elementos más importantes de la producción, afirmando de paso que las conquistas obreras son pírricas victorias, sólo

Frente a un conflicto China y las potencias

Seguimos con el mayor interés los incidentes de la contienda que se desarrolla en el inmenso territorio de China, y no hay que decir que nuestras simpatías están al lado del Gobierno que representa una tendencia política de más profunda adhesión a los ideales de libertad y democracia que nos son queridos. Nos satisfacen, por tanto, los avances victoriosos del Gobierno de Cantón, que representa además el criterio de absoluta independencia del pueblo chino, para que éste negocie con las potencias europeas los tratados de reciprocidad en un plano de igualdad y de reconocimiento por todos de la soberanía del país chino para regirse a sí mismo libre de todo sometimiento a injerencias extranjeras.

Naturalmente que este criterio, que es el que ya ha expresado nuestro correligionario Emilio Vandervelde, como ministro de Relaciones exteriores de Bélgica, discrepa desde luego de la actitud en que se ha colocado Inglaterra, adoptando preparativos bélicos que han suscitado la protesta enérgica del potente movimiento obrero británico, de acuerdo con las orientaciones señaladas por los hombres más prestigiosos del Socialismo en Inglaterra.

Nosotros expresamos con toda franqueza nuestras simpatías al pueblo chino en la lucha por su independencia y en favor de que le sean reconocidos sus derechos a gobernarse sin sometimiento a la tutela de las potencias, que, amparándose en circunstancias desdichadas para el pueblo chino, concientaron tratados en que el capitalismo europeo se adjudicaba la parte del león.

Haciendo honor a nuestros ideales pacifistas y humanitarios, quisiéramos que el magno conflicto planteado en China tuviera un desenlace en el menor grado posible, ya que no pudiera evitarse por completo.

Trabajadores: Propagad y leed EL SOCIALISTA!